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１ 調査の概要 
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（１）調査目的 

本調査は、関市民のまちづくりへの意識等を把握し、政策への反映に生かすことを目的として

実施しました。 

 

 

（２）調査項目 

①回答者の属性について 

②関市への居住意向について 

③市の主な施策の「満足度・重要度」について 

④まちづくりの意識と取り組みについて 

 

 

（３）調査方法 

①調査対象者   ：令和２年１月現在、関市に居住している満 16歳以上の市民 3,000人 

②抽出法    ：住民基本台帳から対象者を無作為に抽出 

③調査期間   ：令和２年１月 27日～令和２年２月７日 

④調査方法   ：調査票による本人記入方式 

郵送配布・郵送回収による郵送調査方法 

 

 

（４）回収結果 

 

 配布数 有効回収数 回収率 

合計 3,000 1,348 44.9％ 
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（５）報告書の見方 

 

●集計について 

本報告書では、設問ごとに全体の集計結果を記載しています。 

 

●「Ｎ」について 

グラフ中の「Ｎ」とは、Number of Cases の略で、各設問に該当する回答者総数を表しま

す。したがって、各選択肢の％に「Ｎ」を乗じることで、その選択肢の回答者が計算できま

す。 

 

●「％」について 

グラフ中の「％」は、小数点第２位以下を四捨五入しているため、単数回答の設問（１つ

だけに○をつけるもの）であっても、合計が 100％にならない場合があります。また、複数

回答の設問の場合（あてはまるものすべてに○をつけるもの等）は、「Ｎ」に対する各選択肢

の回答者数を示します。 

 

●選択肢の記載について 

グラフ中の選択肢は、原則として調査票に記載された表現のまま記載しています。 

 

●表について 

「不明・無回答」を除き、回答の高いもの第１位と第２位に網掛けをしています。 
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２ 調査結果の概況 
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（１）回答者の属性について 

“性別”は、「男性」が 40.7％、「女性」が 54.3％となっています。“年齢”は、「70歳以上」

が 25.0％と最も高く、次いで「60 歳代」が 21.5％、「50 歳代」が 16.5％と高齢者が多くなって

います。住んでいる地域は、「関地域」が 79.3％と最も高くなっています。関市（旧武儀郡を含

む）に住んで「30年以上」が 62.8％と最も高くなっています。 

“家族構成”は、「２世代が同居（親と子）」が 44.5％と最も高く、次いで「夫婦のみ」が 26.0％

となっています。 

“通勤（通学）場所”は、「関市内」が 58.6％、「関市外」が 33.7％となっており、具体的な場

所としては、「岐阜市」が最も高く、次いで「その他岐阜県内」となっています。 

 

（２）関市への居住意向などについて 

“関市が住みよいまちと感じるか”は、『住みよい』（「住みよい」と「どちらかといえば住みよ

い」を合わせた割合）が 76.8％と、『住みにくい』（「住みにくい」と「どちらかといえば住みに

くい」を合わせた割合）の 12.3％より高くなっています。 

“今後も関市に住み続けたいと思うか”は、『住み続けたい』（「ずっと住み続けたい」と「当分

は住んでいたい」を合わせたもの）が 80.4％と高くなっています。一方、“関市から移転したい

理由”は、「公共交通が不便だから」が最も高く、次いで「日用品などの買い物が不便だから」と

なっています。 

“関市に誇りや愛着を感じているか”は、『感じている』（「とても感じている」と「やや感じて

いる」を合わせた割合）が 64.3％と、『感じていない』（「全く感じていない」と「あまり感じて

いない」を合わせた割合）の 20.2％より高くなっています。 

関市が住みよいと思う市民の割合と比較すると、関市に誇りや愛着を感じる市民の割合は低く

なっています。今後、市民が関市に対する愛着を醸成できる活動や環境づくりを進める必要があ

ります。 
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（３）市の主な施策の「満足度・重要度」について 

 『満足』（「とても満足」と「まあ満足」を合わせたもの割合）は、「地域福祉・福祉医療」が

44.1％と最も高く、次いで「健康づくり」が 41.7％「子育て支援」が 32.0％となっています。『推

進』（「積極的に推進するべき」と「ある程度推進するべき」を合わせた割合）は、「地域福祉・福

祉医療」が 69.7％と最も高く、次いで「公共交通」が 68.9％、「高齢者福祉」が 66.1％となって

います。 

「早期改善項目」（重要度は高いが、満足度は低い）に分類される施策には、「公共交通」「過疎

対策・地域振興」｢農業｣「道路・橋りょう」「観光」などがあがっています。 

今後は、早期改善項目を注力して推進するとともに、各施策に対する市民の関心を高める必要

があります。 

 

（４）まちづくりへの意識と取組について 

①健康について 

健康づくりへの取組について、『取り組んでいる』（「取り組んでいる」と「どちらかといえば

取り組んでいる」を合わせた割合）が 57.6％と、『取り組んでいない』（「取り組んでいない」と

「どちらかといえば取り組んでいない」を合わせた割合）の 39.7％より高くなっています。 

 

②地域づくり・協働について 

地域活動（地域委員会や自治会の活動など）への参加経験について、「参加した」の割合が 63.8％

となっています。年齢別にみると、40 代以上は、「参加した」の割合が７割前後と高い一方で、

10、20歳代で「参加していない」の割合が 71.9％となっています。 

ＬＧＢＴやワークライフバランスという言葉とその意味について、年齢が上がるにしたがい、

「知らない」の割合が高くなっています。 

男女の地位の平等意識について、男女別にみると、女性では男性よりも「男性の方が優遇され

ている」の割合が高くなっています。 

過去１年間の芸術文化を鑑賞した機会について、「ある」の割合が 43.5％と、「ない」割合が

54.1％よりも低くなっています。 

パソコンやスマートフォンで本を読むかについて、年齢が上がるにしたがい、「読まない」の

割合が高くなっています。 
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③産業・経済について 

 持っている携帯情報端末について、「スマートフォン」が 72.3％と最も高くなっています。年

代別にみると、70歳以上で「携帯電話（ガラケー）」、それ以外の年代で「スマートフォン」がそ

れぞれ最も高くなっています。 

現金以外の決済方法について、「クレジットカード」が 65.6％と最も高く、次いで、「電子マ

ネー」が 30.5％、「現金以外では支払いをしない」が 25.3％となっています。年齢別にみると、

10歳代、70歳以上で「現金以外では支払いをしない」、それ以外の年代で「クレジットカード」

がそれぞれ最も高くなっています。 

 

④防災・生活環境について 

地震に対する備えや対策について、「非常持出袋」や「食料の備蓄」の割合が約４割となって

います。また、「何もしていない」の割合が 27.9％となっています。 

環境に配慮した取組について、「資源ごみの拠点回収」が 67.4％となっています。次いで、「食

品ロス対策」が 33.0％、「乾電池、蛍光灯の拠点回収」が 21.5％となっています。 

 

⑤都市基盤整備について 

市の公共交通の利用について、『利用している』（「週に３日以上利用している」「月に数日利用

している」「年に数日利用している」を合わせた割合）が 15.9％、「利用していない」の割合が

78.5％となっています。また、公共交通を『利用している』方が行く場所では「名古屋市などの

県外」が最も高く、次いで「市内」、「岐阜市などの市外」となっています。 

市の公共交通の利便性について、「便利」の割合が 23.9％と、「不便」の割合が 56.3％よりも

低くなっています。具体的に不便に感じているところは、「市外へのバス」が最も高く、次いで

「まちなかの交通」となっています。 

公共交通の整備を通して、市内外への移動における利便性の向上を高める必要があります。 

 

⑥行財政運営について 

 「広報せき」の見やすさについて、「見やすい」が 60.8％と最も高く、次いで「読まない」が

19.5％、「見づらい」が 11.6％となっています。年齢別にみると、10歳代、20 歳代で「読まない」

が、高くなっています。 

紙面の見やすさを含め、「広報せき」への関心を高めてもらうための取り組みを進める必要があ

ります。 
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３ アンケート調査 調査結果 
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40.7 54.3 5.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

男性 女性 不明・無回答

3.5 5.0 

9.3 14.4 16.5 21.5 25.0 4.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

10歳代 20歳代 30歳代 40歳代

50歳代 60歳代 70歳以上 不明・無回答

 

（１）回答者の属性 

 

① あなたの性別はどちらですか。（単数回答、自認する性別をご記入ください。） 

“性別”は、「男性」が 40.7％、「女性」が 54.3％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② あなたの年齢は次のどれですか。（単数回答） 

“年齢”は、「70歳以上」が 25.0％と最も高く、次いで「60歳代」が 21.5％、「50歳代」が 16.5％

となっています。 
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79.3 

85.1 

89.6 

87.3 

81.4 

86.9 

81.4 

80.1 

1.3 

0.0 

0.0 

0.8 

1.0 

1.4 

1.7 

1.8 

1.9 

0.0 

1.5 

0.0 

1.0 

2.3 

2.4 

3.3 

6.5 

10.6 

1.5 

8.7 

9.3 

5.0 

7.2 

6.2 

3.4 

2.1 

3.0 

1.6 

4.6 

1.4 

3.8 

5.3 

1.9 

0.0 

1.5 

1.6 

2.6 

1.8 

3.1 

1.5 

0.4 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.5 

0.3 

0.9 

5.3 

2.1 

3.0 

0.0 

0.0 

0.9 

0.0 

0.9 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

関地域 洞戸地域 板取地域 武芸川地域

武儀地域 上之保地域 その他 不明・無回答

③ あなたが住んでいる地域は次のどれですか。（単数回答） 

全体では、「関地域」が 79.3％と最も高くなっています。 

年齢別にみると、全ての年代において「関地域」が最も高くなっています。 
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3.7 

6.4 

13.4 

12.7 

4.6 

1.8 

1.7 

1.2 

3.2 

2.1 

6.0 

16.7 

6.2 

0.0 

1.4 

0.3 

11.7 

91.5 

4.5 

13.5 

26.8 

8.1 

3.1 

4.7 

13.7 

0.0 

74.6 

11.9 

12.9 

25.2 

8.6 

4.2 

62.8 

0.0 

0.0 

45.2 

49.5 

64.9 

85.2 

89.3 

4.8 

0.0 

1.5 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

５年未満 ５～９年 10～19年

20～29年 30年以上 不明・無回答

④ あなたは関市（旧武儀郡を含む）に住んで何年になりますか。（単数回答） 

全体では、「30年以上」が 62.8％と最も高く、次いで「20～29年」が 13.7％、「10～19年」が

11.7％となっています。 

年齢別にみると、年齢が上がるにしたがい、「30 年以上」が高くなっています。なお、20 歳代

と 30歳代で「５年未満」が、他の年代に比べ高くなっています。 
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6.5 

2.1 

7.5 

4.0 

4.6 

5.0 

6.2 

11.6 

26.0 

0.0 

4.5 

7.9 

8.2 

24.8 

41.0 

43.0 

44.5 

59.6 

65.7 

69.0 

68.6 

51.8 

33.8 

27.9 

13.5 

34.0 

20.9 

13.5 

15.5 

14.9 

10.3 

12.5 

4.4 

4.3 

0.0 

5.6 

3.1 

2.7 

7.9 

4.5 

5.1 

0.0 

1.5 

0.0 

0.0 

0.9 

0.7 

0.6 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

ひとり暮らし 夫婦のみ

２世代が同居（親と子） ３世代が同居（親と子と孫）

その他 不明・無回答

⑤ あなたの家族構成はどのようになっていますか。（単数回答） 

“家族構成”は、全体では「２世代が同居（親と子）」が 44.5％と最も高く、次いで「夫婦の

み」が 26.0％となっています。 

年齢別にみると、50 歳代以下の年代において「２世代が同居（親と子）」が最も高くなってい

ます。なお、50歳代以上で「夫婦のみ」が、他の年代に比べ高くなっています。 
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31.1 

43.5 

22.1 

6.4 

76.1 

55.6 

45.9 

51.4 

21.4 

3.9 

24.1 

12.2 

33.3 

0.0 

9.0 

22.2 

33.0 

29.7 

33.1 

15.7 

8.4 

12.2 

5.2 

0.0 

3.0 

4.8 

8.2 

7.7 

9.0 

11.0 

1.3 

2.6 

0.4 

0.0 

0.0 

0.8 

1.0 

0.5 

1.0 

2.7 

3.5 

2.9 

4.2 

91.5 

6.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

0.0 

12.0 

0.0 

20.6 

0.0 

1.5 

12.7 

7.2 

5.9 

14.8 

18.7 

15.4 

22.8 

10.2 

0.0 

3.0 

1.6 

1.0 

2.7 

17.2 

41.5 

1.3 

2.0 

1.0 

2.1 

0.0 

1.6 

1.0 

1.4 

2.1 

1.2 

2.8 

1.8 

2.9 

0.0 

1.5 

0.8 

2.6 

0.9 

1.4 

5.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

会社員、公務員、団体職員

パート、アルバイト、派遣社員、契約社員

自営業（商工業、サービス業）

自営業（農林水産業）

学生

家事従事（主婦・主夫）

無職

その他

不明・無回答

⑥ あなたの職業は、次のどれですか。（単数回答） 

“職業”は、全体では「会社員、公務員、団体職員」が 31.1％と最も高く、次いで「パート、

アルバイト、派遣社員、契約社員」が 24.1％、「無職」が 15.4％となっています。 

男女別にみると、男性は「会社員、公務員、団体職員」が、女性は「パート、アルバイト、派

遣社員、契約社員」がそれぞれ最も高くなっています。 

年齢別にみると、10歳代は「学生」が、60歳代は「パート、アルバイト、派遣社員、契約社員」

が、70歳以上は「無職」が、それ以外の年代は「会社員、公務員、団体職員」が最も高くなって

います。 
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58.6 

47.8 

68.0 

51.1 

58.7 

54.2 

63.6 

53.7 

64.8 

57.8 

33.7 

41.3 

27.6 

44.7 

38.1 

41.1 

34.7 

41.8 

30.1 

12.1 

7.7 

10.9 

4.3 

4.3 

3.2 

4.7 

1.7 

4.5 

5.2 

30.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=940)

【性別】

男性（Ｎ=414)

女性（Ｎ=485)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=63)

30歳代（Ｎ=107)

40歳代（Ｎ=173)

50歳代（Ｎ=201)

60歳代（Ｎ=193)

70歳以上（Ｎ=116)

関市内 関市外 不明・無回答

⑦ あなたの通勤（通学）場所はどこですか。（単数回答） 

※⑥で「会社員、公務員、団体職員」「パート、アルバイト、派遣社員、契約社員」「自営業（商

工業、サービス業）」「自営業（農林水産業）」「学生」「その他」のいずれかに○をつけた方への

質問 

 

“通勤（通学）場所”は、全体では「関市内」が 58.6％、「関市外」が 33.7％となっています。 

男女別にみると、男女ともに「関市内」が最も高くなっていますが、女性の方が男性より 20.2

ポイント高くなっています。 

年齢別にみると、全ての年代において「関市内」が「関市外」を上回っています。 
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27.4 

24.6 

29.9 

47.6 

16.7 

15.9 

26.7 

22.6 

41.4 

21.4 

15.5 

9.4 

22.4 

14.3 

8.3 

18.2 

10.0 

16.7 

19.0 

14.3 

13.6 

13.5 

14.2 

4.8 

12.5 

22.7 

16.7 

14.3 

8.6 

7.1 

12.9 

12.3 

14.2 

9.5 

8.3 

15.9 

18.3 

10.7 

12.1 

14.3 

0.6 

0.6 

0.7 

0.0 

0.0 

2.3 

0.0 

1.2 

0.0 

0.0 

18.3 

25.1 

10.4 

0.0 

25.0 

9.1 

18.3 

29.8 

12.1 

28.6 

5.0 

4.7 

6.0 

14.3 

12.5 

6.8 

5.0 

2.4 

1.7 

7.1 

5.4 

8.2 

1.5 

9.5 

12.5 

6.8 

5.0 

2.4 

5.2 

0.0 

1.3 

1.8 

0.7 

0.0 

4.2 

2.3 

0.0 

0.0 

0.0 

7.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=317)

【性別】

男性（Ｎ=171)

女性（Ｎ=134)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=21)

20歳代（Ｎ=24)

30歳代（Ｎ=44)

40歳代（Ｎ=60)

50歳代（Ｎ=84)

60歳代（Ｎ=58)

70歳以上（Ｎ=14)

岐阜市 美濃加茂市

各務原市 美濃市

郡上市 その他岐阜県内

名古屋市 県外（名古屋市以外）

不明・無回答

⑦-1 具体的な場所はどこですか。（単数回答） 
 

※⑦で「関市外」に○をつけた方への質問 

 

全体では「岐阜市」が 27.4％、「その他岐阜県内」が 18.3％となっています。 

男女別にみると、男性は「その他岐阜県内」が、女性は「岐阜市」がそれぞれ最も高くなって

います。 

年齢別にみると、10 歳代、40 歳代、60 歳代で「岐阜市」、20 歳代、50 歳代、70 歳以上で「そ

の他岐阜県内」、30歳代で「各務原市」が、それぞれ最も高くなっています。 
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『住みよい』76.8％ ＞ 『住みにくい』12.3％ 

 

 

29.5 

29.3 

30.2 

44.7 

25.4 

23.0 

22.2 

24.3 

28.3 

40.1 

47.3 

47.9 

47.1 

34.0 

47.8 

56.3 

53.1 

51.4 

47.6 

39.5 

9.9 

10.0 

9.3 

10.6 

11.9 

7.9 

11.9 

9.9 

9.7 

8.6 

2.4 

3.3 

1.9 

2.1 

9.0 

1.6 

4.6 

1.8 

1.0 

2.1 

8.7 

8.2 

9.0 

8.5 

6.0 

8.7 

5.7 

9.5 

12.1 

8.0 

2.2 

1.3 

2.5 

0.0 

0.0 

2.4 

2.6 

3.2 

1.4 

1.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

住みよい どちらかといえば住みよい

どちらかといえば住みにくい 住みにくい

どちらともいえない 不明・無回答

（２）関市への居住意向などについて 

 

問１ あなたは関市が住みよいまちだと感じますか。（単数回答） 

 

 

問１の選択肢にかかる表現は以下のように区分しており、このページ以降の文中においても反映されています。 

○『住みよい』…「住みよい」と「どちらかといえば住みよい」を合わせたもの 

○『住みにくい』…「住みにくい」と「どちらかといえば住みにくい」を合わせたもの 

“関市が住みよいまちと感じるか”は、全体では『住みよい』が 76.8％、『住みにくい』が 12.3％

となっています。 

男女別にみると、『住みよい』が男性 77.2％、女性 77.3％となっています。 

年齢別にみると、20歳代で『住みにくい』が 20.9％と、他の年代に比べ高くなっています。 
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『住み続けたい』80.4％ ＞ 『移転したい』7.9％ 

 

 

49.8 

50.5 

50.3 

25.5

19.4 

40.5 

42.3 

44.6 

54.1 

68.0 

30.6 

31.5 

29.6 

36.2 

52.2 

39.7 

34.0 

33.3 

26.2 

22.0 

7.0 

6.7 

6.8 

17.0 

14.9 

6.3 

8.2 

8.6 

5.5 

3.3 

0.9 

1.1 

0.8 

4.3 

0.0 

0.8 

2.6 

0.9 

0.3 

0.3 

9.3 

8.6 

9.8 

17.0 

13.4 

9.5 

10.3 

9.5 

11.7 

4.7 

2.4 

1.6 

2.6 

0.0 

0.0 

3.2 

2.6 

3.2 

2.1 

1.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

ずっと住み続けたい 当分は住んでいたい

できれば移転したい すぐにでも移転したい

どちらともいえない 不明・無回答

問２ あなたは今後も関市に住み続けたいと思いますか。（単数回答） 

 

 

問２の選択肢にかかる表現は以下のように区分しており、このページ以降の文中においても反映されています。 

○『住み続けたい』…「ずっと住み続けたい」と「当分は住んでいたい」を合わせたもの 

○『移転したい』…「すぐにでも移転したい」と「できれば移転したい」を合わせたもの 

“今後も関市に住み続けたいと思うか”は、全体では『住み続けたい』が 80.4％、『移転した

い』が 7.9％となっています。 

男女別にみると、『住み続けたい』が男性 82.0％、女性 79.9％、『移転したい』が男性 7.8％、

女性 7.6％となっています。 

年齢別にみると、10 歳代で『移転したい』が 21.3％、70 歳以上で『住み続けたい』が 90.0％

と、他の年代に比べ高くなっています。 
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「公共交通が不便だから」が高い 

0.9 

0.9 

76.4 

14.2 

22.6 

21.7 

4.7 

7.5 

5.7 

19.8 

4.7 

2.8 

9.4 

5.7 

5.7 

16.0 

6.6 

11.3 

8.5 

13.2 

0.9 

2.3 

0.0 

72.1 

14.0 

16.3 

18.6 

4.7 

7.0 

4.7 

27.9 

7.0 

0.0 

7.0 

4.7 

2.3 

9.3 

11.6 

14.0 

11.6 

11.6 

0.0 

0.0 

1.8 

78.6 

14.3 

25.0 

25.0 

3.6 

8.9 

7.1 

16.1 

3.6 

5.4 

10.7 

5.4 

7.1 

19.6 

3.6 

8.9 

7.1 

14.3 

1.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

土地や家賃などの価格が高いから

借家、借地だから

公共交通が不便だから

通勤、通学先が遠いから

日用品などの買い物が不便だから

医療機関への通院が不便だから

子育て環境が整っていないから

教育環境が整っていないから

福祉サービスが充実していないから

働く場所が少ないから

地域の交流やコミュニティ活動が活発でないから

治安に対する不安があるから

災害に対する不安があるから

周辺の自然環境が悪いから

知人や親せきがいないから

市に愛着がないから

まちのイメージや雰囲気が悪いから

行政サービスが充実していないから

市民意見が市政に反映されないから

その他

不明・無回答

全体（Ｎ=106)

男性（Ｎ=43)

女性（Ｎ=56)

 

問３ 関市から移転したい理由は何ですか。（複数回答） 

※問２で「できれば移転したい」「すぐにでも移転したい」のいずれかに○をつけた方への質問 

 

 

“関市から移転したい理由”は、全体では「公共交通が不便だから」が 76.4％と最も高く、次

いで「日用品などの買い物が不便だから」が 22.6％となっています。 

男女別にみると、男女ともに「公共交通が不便だから」が最も高くなっていますが、女性の方

が男性より 6.5ポイント高くなっています。 
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年齢別にみると、70歳以上で「医療機関への通院が不便だから」が 50.0％と、他の年代に比べ

高くなっています。 

【年齢別】 

 土
地
や
家
賃
な
ど
の
価
格
が
高
い
か
ら 

借
家
、
借
地
だ
か
ら 

公
共
交
通
が
不
便
だ
か
ら 

通
勤
、
通
学
先
が
遠
い
か
ら 

日
用
品
な
ど
の
買
い
物
が
不
便
だ
か
ら 

医
療
機
関
へ
の
通
院
が
不
便
だ
か
ら 

子
育
て
環
境
が
整
っ
て
い
な
い
か
ら 

教
育
環
境
が
整
っ
て
い
な
い
か
ら 

福
祉
サ
ー
ビ
ス
が
充
実
し
て
い
な
い
か
ら 

働
く
場
所
が
少
な
い
か
ら 

地
域
の
交
流
や
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
活
動
が 

活
発
で
な
い
か
ら 

10歳代（Ｎ=10) 10.0 0.0 40.0 20.0 10.0 0.0 0.0 20.0 0.0 30.0 0.0 

20歳代（Ｎ=10) 0.0 0.0 100.0 20.0 20.0 10.0 10.0 0.0 10.0 50.0 0.0 

30歳代（Ｎ=９) 0.0 0.0 88.9 0.0 22.2 11.1 0.0 11.1 0.0 33.3 0.0 

40歳代（Ｎ=21) 0.0 0.0 71.4 33.3 14.3 23.8 9.5 19.0 9.5 9.5 0.0 

50歳代（Ｎ=21) 0.0 4.8 71.4 14.3 23.8 28.6 4.8 4.8 9.5 14.3 9.5 

60歳代（Ｎ=17) 0.0 0.0 76.5 0.0 23.5 17.6 0.0 0.0 0.0 23.5 17.6 

70歳以上（Ｎ=12) 0.0 0.0 91.7 0.0 41.7 50.0 0.0 0.0 8.3 8.3 0.0 

 

 治
安
に
対
す
る
不
安
が
あ
る
か
ら 

災
害
に
対
す
る
不
安
が
あ
る
か
ら 

周
辺
の
自
然
環
境
が
悪
い
か
ら 

知
人
や
親
せ
き
が
い
な
い
か
ら 

市
に
愛
着
が
な
い
か
ら 

ま
ち
の
イ
メ
ー
ジ
や
雰
囲
気
が
悪
い
か
ら 

行
政
サ
ー
ビ
ス
が
充
実
し
て
い
な
い
か
ら 

市
民
意
見
が
市
政
に
反
映
さ
れ
な
い
か
ら 

そ
の
他 

不
明
・
無
回
答 

 

10歳代（Ｎ=10) 0.0 0.0 10.0 0.0 30.0 20.0 0.0 0.0 20.0 0.0  

20歳代（Ｎ=10) 0.0 0.0 0.0 0.0 20.0 0.0 0.0 10.0 20.0 0.0  

30歳代（Ｎ=９) 11.1 11.1 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 11.1  

40歳代（Ｎ=21) 4.8 14.3 0.0 4.8 23.8 0.0 9.5 14.3 14.3 0.0  

50歳代（Ｎ=21) 4.8 0.0 4.8 14.3 19.0 14.3 23.8 19.0 9.5 0.0  

60歳代（Ｎ=17) 0.0 11.8 5.9 0.0 0.0 5.9 11.8 0.0 23.5 0.0  

70歳以上（Ｎ=12) 0.0 25.0 16.7 8.3 8.3 8.3 25.0 8.3 0.0 0.0  

単位：％ 
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「岐阜県内の他の市町村」が高い 

32.1 

30.2 

33.9 

20.0 

30.0 

11.1 

42.9 

42.9 

29.4 

25.0 

26.4 

30.2 

21.4 

30.0 

40.0 

44.4 

14.3 

9.5 

35.3 

33.3 

12.3 

9.3 

14.3 

20.0 

10.0 

0.0 

14.3 

14.3 

17.6 

0.0 

5.7 

11.6 

1.8 

10.0 

0.0 

11.1 

4.8 

9.5 

0.0 

8.3 

16.0 

14.0 

19.6 

10.0 

20.0 

22.2 

19.0 

19.0 

5.9 

25.0 

7.5 

4.7 

8.9 

10.0 

0.0 

11.1 

4.8 

4.8 

11.8 

8.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=106)

【性別】

男性（Ｎ=43)

女性（Ｎ=56)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=10)

20歳代（Ｎ=10)

30歳代（Ｎ=9)

40歳代（Ｎ=21)

50歳代（Ｎ=21)

60歳代（Ｎ=17)

70歳以上（Ｎ=12)

岐阜県内の他の市町村

岐阜県外の東海地方［愛知県、三重県］

東海地方以外の地域

その他

わからない

不明・無回答

問４ あなたが移転したい場所を教えてください。（単数回答） 

※問２で「できれば移転したい」「すぐにでも移転したい」のいずれかに○をつけた方への質問 

 

 

“移転したい場所”は、全体では「岐阜県内の他の市町村」が 32.1％と最も高く、次いで「岐

阜県外の東海地方［愛知県、三重県］」が 26.4％、「わからない」が 16.0％、となっています。 

男女別にみると、「岐阜県内の他の市町村」が男性 30.2％、女性 33.9％となっています。 

年齢別にみると、40歳代～50歳代で「東海地方以外の地域」が、他の年代に比べ低くなってい

ます。 
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『感じている』64.3％ ＞ 『感じていない』20.2％ 

 

 

20.5 

22.0 

19.0 

23.4 

20.9 

16.7 

19.6 

17.6 

19.0 

24.6 

43.8 

46.3 

43.6 

42.6 

43.3 

39.7 

46.4 

40.1 

44.5 

49.0 

17.7 

16.6 

18.3 

10.6 

17.9 

27.8 

14.4 

21.6 

18.3 

13.4 

2.5 

2.7 

2.5 

8.5 

6.0 

2.4 

4.1 

2.3 

1.4 

1.5 

11.9 

9.8 

13.0 

14.9 

10.4 

11.1 

11.3 

13.5 

14.5 

8.3 

3.5 

2.6 

3.7 

0.0 

1.5 

2.4 

4.1 

5.0 

2.4 

3.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

とても感じている やや感じている あまり感じていない

全く感じていない どちらともいえない 不明・無回答

問５ あなたは関市に誇りや愛着を感じていますか。（単数回答） 

 

 

問５の選択肢にかかる表現は以下のように区分しており、このページ以降の文中においても反映されています。 

○『感じている』…「とても感じている」と「やや感じている」を合わせたもの 

○『感じていない』…「全く感じていない」と「あまり感じていない」を合わせたもの 

“関市に誇りや愛着を感じているか”は、全体では『感じている』が 64.3％、『感じていない』

が 20.2％となっています。 

男女別にみると、『感じている』が男性 68.3％、女性 62.6％となっています。 

年齢別にみると、70歳以上で『感じている』が 73.6％と、他の年代に比べ高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



23 

（３）市の主な施策の「満足度・重要度」について 

 

問６ 市が行っている次の各施策の「満足度」と、今後市が「積極的に推進するべきか」について

意見をお聞きします。該当する数字を１つずつ○印で囲んでください。 

 
 

項目 内容 

(１)地域福祉・福祉医療 
福祉関係団体や福祉ボランティア活動の支援、地域における支え合い

の促進、障がい者や子ども（中学生まで）の医療費の無償化 

(２)低所得者支援 生活困窮者に対する相談、生活困窮者の就労支援 

(３)障がい者福祉 障がい者の相談支援、障がい福祉サービス、障がい者の就労支援 

(４)高齢者福祉 
介護サービス（デイサービス、ホームヘルプなど）、高齢者の健康増

進、高齢者の社会参加 

(５)子育て支援 

保育園における保育サービス、幼稚園における幼児教育、子育てに関

する相談、一時預かりや延長保育、子育てサロンなどの親と子の交流

の場 

(６)健康づくり 
健康相談、成人・乳幼児の健康診断、がん検診、予防接種、不妊治療

費の助成 

(７)地域医療 
洞戸・板取・津保川診療所、救命救急センターの運営支援、医師・看

護師の確保対策、休日診療の運営支援 

(８)教育環境整備 小学校・中学校の施設整備 

(９)小中学校教育 小学校・中学校における学校教育 

(10)関商工高等学校 
関商工における高等学校教育、関商工における産業教育、関商工の施

設整備 

(11)市民協働 
市民活動の支援、地域委員会の活動支援、自治会活動や地域コミュニ

ティ活動の支援 

(12)若者活躍 高校生や大学生のまちづくり活動支援、若者のチャレンジ支援 

(13)過疎対策・地域振興 地域資源の利活用、地域の担い手の育成、集落の維持 

(14)多様性社会（ダイバーシティ） 
男女共同参画の周知、女性の活躍支援、LGBT理解の周知啓発、国際理

解 

(15)人権 人権教育、人権啓発、人権相談 

(16)生涯学習 生涯学習講座の開催、青少年の健全育成、図書館・公民館の運営 

(17)スポーツ 
「１市民１スポーツ」の奨励、体育施設（せきしんふれ愛アリーナ、

中池公園スポーツ施設など）の整備、スポーツ団体の育成 

(18)文化・芸術・歴史 文化・芸術活動の支援、文化会館の運営、文化財の保護・活用 

(19)工業 
産業の振興、中小企業・事業者への支援、企業の誘致、企業の競争力

強化支援 

(20)商業 
商業の振興、消費生活相談、地域内での消費喚起、公設市場の運営（食

材流通） 

(21)経済・雇用 起業・創業の支援、雇用の場の確保、就業・就労に関する相談 
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項目 内容 

(22)観光 
観光情報の発信、日本刀鍛錬・小瀬鵜飼・円空などの地域資源の観光

利用、観光客の誘致 

(23)農業 
関市産の農産物の振興、荒廃農地の防止・活用、農産品のブランド化、

農業の担い手育成 

(24)林業 森林の保全、関市産木材の活用・ＰＲ、有害鳥獣の駆除 

(25)防災・減災・消防 
防災意識の啓発、地域における防災活動（自主防災会、消防団など）、

消防や救急の体制 

(26)交通安全・防犯対策 交通安全教育・交通安全意識の啓発、地域の防犯活動 

(27)循環型社会 ごみの再資源化・減量化、食品ロス対策、ごみの不適切処理の防止 

(28)環境保全 自然環境の保全、公害防止対策 

(29)医療保険 医療保険制度の運営（国民健康保険、後期高齢者医療保険） 

(30)都市計画・土地利用 土地開発の指導、土地利用等の規制、魅力ある市街地形成 

(31)住環境 住宅の耐震化の支援、土地区画整理、空き家対策 

(32)公共交通 市内バスの運行、市内と市外を結ぶバス路線、長良川鉄道の運行 

(33)景観・公園 景観の保全、公園の整備 

(34)道路・橋りょう 
道路の舗装修繕や拡幅、新しい道路の開設、老朽化した橋の耐震補強

や補修 

(35)治山・治水 急傾斜地の崩壊対策、河川の護岸整備・浚渫・浸水対策 

(36)上水道 安全な飲料水の提供、老朽化した水道施設の更新 

(37)下水道 衛生的な下水の処理、下水道処理施設の更新 

(38)移住定住 関市へ転入し家を取得した世帯への支援、空き家を活用した移住 

(39) 広報・シティプロモーション 関市の魅力発信、まちのＰＲ、ふるさと納税、市広報紙の発行 

(40)財政運営 健全な財政運営、税収の確保、公共施設の有効活用 

(41)行政運営 効率的な組織、職員の育成、事業の見直し・評価 
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「＜タイプⅠ＞早期改善項目」に分類される施策には、「(32) 公共交通」「(13)過疎対策・地域

振興」｢(23 農業｣「(34) 道路・橋りょう」「(22) 観光」などがあがっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【重要度と満足度の関係】 

<タイプⅠ>早期改善項目 
（重要度は高いが、満足度は低い） 

⇒現在の施策や事務事業を優先して改革・改善す

べき施策の分野 

<タイプⅡ>随時改善項目 
（重要度が高く、満足度も高い） 

⇒今後も継続して事業に取り組めるよう、事業費が

過大となっていないか点検するとともに、さらなる事

業の効率化を検討する施策の分野 

<タイプⅢ>長期対応項目 
（重要度が低く、満足度も低い） 

⇒施策の重要性に対する認知を高めるとともに、取

組の方向の改善を検討する施策の分野 

<タイプⅣ>現状維持項目 
（重要度は低く、満足度が高い） 

⇒今後も着実に事業の推進を図るとともに、施策の

重要性についての認知を高める施策の分野 

※回答結果を、重要度については「積極的に推進するべき」を５点、「ある程度推進するべき」を４点、「現状通

りでよい」を３点、「あまり推進するべきでない」を２点、「推進するべきでない」を１点、満足度については

「とても満足」を５点、「まあ満足」を４点、「普通・どちらともいえない」を３点、「やや不満」を２点、「と

ても不満」を１点としてそれぞれ点数化し、その数値に回答者数を乗じて施策ごとの平均点を算出しています。 

(１)地域福祉・福祉医療

(２)低所得者支援

(３)障がい者福祉

(４)高齢者福祉

(５)子育て支援

(６)健康づくり

(７)地域医療

(８)教育環境整備

(９)小中学校教育

(10)関商工高等学校

(11)市民協働

(12)若者活躍

(13)過疎対策・地域振興

(14)多様性社会

（ダイバーシティ）

(15)人権

(16)生涯学習

(17)スポーツ

(18)文化・芸術・歴史

(19)工業

(20)商業

(21)経済・雇用

(22)観光(23)農業

(24)林業

(25)防災・減災・消防

(26)交通安全・防犯対策

(27)循環型社会

(28)環境保全
(29)医療保険

(30)都市計画・土地利用

(31)住環境

(32)公共交通

(33)景観・公園

(34)道路・橋りょう

(35)治山・治水

(36)上水道

(37)下水道

(38)移住定住
(39)広報・シティプロモーション

(40)財政運営

(41)行政運営

3.0

3.1

3.2

3.3

3.4

3.5

3.6

3.7

2.4 2.5 2.6 2.7 2.8 2.9 3.0 3.1 3.2 3.3 3.4

満足度

重要度

平均 2.84

平均 3.36

Ⅲ 長期対応項目 Ⅳ 現状維持項目

Ⅱ 随時改善項目Ⅰ 早期改善項目
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施策 満足度 重要度 施策 満足度 重要度 

(１)地域福祉・福祉医療 3.29  3.67  (26)交通安全・防犯対策 2.89  3.40  

(２)低所得者支援 2.85  3.32  (27)循環型社会 2.87  3.48  

(３)障がい者福祉 2.94  3.45  (28)環境保全 2.84  3.38  

(４)高齢者福祉 3.01  3.59  (29)医療保険 2.93  3.41  

(５)子育て支援 2.99  3.47  (30)都市計画・土地利用 2.66  3.27  

(６)健康づくり 3.20  3.56  (31)住環境 2.61  3.43  

(７)地域医療 2.90  3.49  (32)公共交通 2.51  3.59  

(８)教育環境整備 2.93  3.42  (33)景観・公園 2.80  3.25  

(９)小中学校教育 2.87  3.38  (34)道路・橋りょう 2.71  3.46  

(10)関商工高等学校 2.83  3.04  (35)治山・治水 2.74  3.43  

(11)市民協働 2.87  3.13  (36)上水道 3.03  3.50  

(12)若者活躍 2.75  3.29  (37)下水道 3.06  3.41  

(13)過疎対策・地域振興 2.62  3.45  (38)移住定住 2.73  3.26  

(14)多様性社会 2.69  3.10  (39)広報・シティプロモーション 2.93  3.24  

(15)人権 2.76  3.12  (40)財政運営 2.81  3.28  

(16)生涯学習 2.99  3.23  (41)行政運営 2.74  3.29  

(17)スポーツ 3.03  3.20     

(18)文化・芸術・歴史 2.91  3.17     

(19)工業 2.72  3.37     

(20)商業 2.69  3.30     

(21)経済・雇用 2.66  3.38     

(22)観光 2.76  3.47     

(23)農業 2.63  3.46     

(24)林業 2.59  3.31     

(25)防災・減災・消防 2.90  3.44     

 



27 

8.8 

2.1 

3.4 

3.7 

4.2 

6.9 

2.7 

35.3 

12.4 

17.3 

22.0 

27.8 

34.8 

20.0 

47.6 

76.1 

71.9 

63.4 

60.0 

51.1 

67.3 

6.9 

6.8 

6.0 

9.3 

6.7 

5.9 

8.2 

1.4 

2.6 

1.4 

1.7 

1.4 

1.4 

1.8 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

１ 地域福祉・福祉医療

（Ｎ=1,289）

２ 低所得者支援（Ｎ=1,261）

３ 障がい者福祉（Ｎ=1,257）

４ 高齢者福祉（Ｎ=1,280）

５ 子育て支援（Ｎ=1,232）

６ 健康づくり（Ｎ=1,269）

７ 地域医療（Ｎ=1,245）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
不満

 

各政策の選択肢にかかる表現は以下のように区分しており、このページ以降の文中においても反映されています。 

満足度  
○『満足』…「とても満足」と「まあ満足」を合わせたもの 

○『不満』…「やや不満」と「不満」を合わせたもの 

重要度 

○『推進』…「積極的に推進するべき」と「ある程度推進するべき」を合わせたもの 

○『推進するべきではない』…「あまり推進するべきでない」と「推進するべきでない」を合わせたもの 

 

【健康・福祉・子育て】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「１ 地域福祉・福祉医療」が 44.1％と最も高く、次いで「６ 健

康づくり」が 41.7％、「５ 子育て支援」が 32.0％となっています。 

 

満足度 
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31.9 

17.4 

24.7 

28.6 

29.0 

29.3 

27.2 

37.8 

36.5 

37.1 

37.5 

34.3 

33.0 

36.7 

29.6 

43.0 

37.3 

32.7 

35.5 

37.1 

35.2 

0.6 

2.5 

1.0 

1.1 

0.9 

0.6 

0.7 

0.2 

0.7 

0.0 

0.1 

0.3 

0.1 

0.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

１ 地域福祉・福祉医療

（Ｎ=1,235）

２ 低所得者支援（Ｎ=1,218）

３ 障がい者福祉（Ｎ=1,208）

４ 高齢者福祉（Ｎ=1,230）

５ 子育て支援（Ｎ=1,196）

６ 健康づくり（Ｎ=1,227）

７ 地域医療（Ｎ=1,206）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき

現状通りでよい あまり推進するべきでない

推進するべきでない

重要度（『推進するべき』の割合）は、「１ 地域福祉・福祉医療」が 69.7％と最も高く、次い

で「４ 高齢者福祉」が 66.1％、「７ 地域医療」が 63.9％となっています。 

 

重要度 
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2.6 

2.0 

3.3 

24.4 

22.5 

18.4 

63.4 

66.7 

73.2 

8.5 

7.5 

3.7 

1.2 

1.2 

1.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

８ 教育環境整備（Ｎ=1,239）

９ 小中学校教育（Ｎ=1,223）

10 関商工高等学校（Ｎ=1,200）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
不満

23.1 

24.5 

13.2 

36.9 

37.1 

31.0 

39.5 

38.3 

53.7 

0.3 

0.2 

1.0 

0.2 

0.0 

1.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

８ 教育環境整備（Ｎ=1,207）

９ 小中学校教育（Ｎ=1,181）

10 関商工高等学校（Ｎ=1,156）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない
推進するべきでない

【教育】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「８ 教育環境整備」が 27.0％と最も高く、次いで「９ 小中学

校教育」が 24.5％、「10 関商工高等学校」が 21.7％となっています。 

 

満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重要度（『推進するべき』の割合）は、「９ 小中学校教育」が 61.6％と最も高く、次いで「８ 

教育環境整備」が 60.0％、「10 関商工高等学校」が 44.2％となっています。 

 

重要度 
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2.0 

1.7 

1.6 

1.2 

1.6 

4.6 

4.6 

2.3 

17.7 

10.6 

7.9 

7.0 

8.0 

21.9 

24.1 

17.5 

71.1 

77.4 

70.2 

84.6 

84.8 

67.3 

65.0 

73.4 

7.5 

8.7 

16.7 

6.1 

4.4 

5.5 

5.0 

5.7 

1.7 

1.6 

3.6 

1.1 

1.1 

0.7 

1.3 

1.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

11 市民協働（Ｎ=1,242）

12 若者活躍（Ｎ=1,225）

13 過疎対策・地域振興

（Ｎ=1,230）

14 多様性社会（ﾀﾞｲﾊﾞｰｼﾃｨ）

（Ｎ=1,207）

15 人権（Ｎ=1,222）

16 生涯学習（Ｎ=1,244）

17 スポーツ（Ｎ=1,253）

18 文化・芸術・歴史（Ｎ=1,246）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
不満

【地域づくり・協働】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「17 スポーツ」が 28.7％と最も高く、次いで「16 生涯学習」

が 26.5％、「18 文化・芸術・歴史」が 19.8％となっています。 

 

満足度 
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11.9 

18.7 

25.3 

13.5 

13.0 

15.1 

14.6 

14.6 

33.3 

37.5 

40.6 

34.2 

30.9 

35.3 

31.4 

29.7 

51.6 

42.7 

32.7 

50.0 

54.9 

48.8 

53.1 

54.3 

2.5 

0.8 

1.0 

1.5 

0.9 

0.7 

0.6 

0.8 

0.7 

0.3 

0.4 

0.9 

0.3 

0.2 

0.3 

0.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

11 市民協働（Ｎ=1,195）

12 若者活躍（Ｎ=1,186）

13 過疎対策・地域振興

（Ｎ=1,195）

14 多様性社会（ﾀﾞｲﾊﾞｰｼﾃｨ）

（Ｎ=1,167）

15 人権（Ｎ=1,180）

16 生涯学習（Ｎ=1,194）

17 スポーツ（Ｎ=1,200）

18 文化・芸術・歴史（Ｎ=1,198）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない
推進するべきでない

重要度（『推進するべき』の割合）は、「13 過疎対策・地域振興」が 65.9％と最も高く、次い

で「12 若者活躍」が 56.2％、「16 生涯学習」が 50.4％となっています。 

 

重要度 
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22.6 

19.2 

25.1 

28.6 

26.7 

22.0 

38.8 

39.9 

39.8 

36.9 

37.9 

34.2 

38.1 

40.1 

34.5 

32.9 

34.6 

42.7 

0.3 

0.6 

0.4 

1.2 

0.5 

0.8 

0.3 

0.2 

0.2 

0.4 

0.3 

0.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

19 工業（Ｎ=1,187）

20 商業（Ｎ=1,181）

21 経済・雇用（Ｎ=1,173）

22 観光（Ｎ=1,192）

23 農業（Ｎ=1,197）

24 林業（Ｎ=1,184）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない
推進するべきでない

1.3 

1.1 

0.8 

1.7 

1.1 

1.5 

11.9 

9.6 

10.0 

18.7 

8.7 

5.0 

73.4 

74.6 

73.1 

61.0 

71.2 

74.6 

10.4 

12.4 

13.8 

14.3 

15.4 

15.3 

3.0 

2.3 

2.4 

4.3 

3.7 

3.6 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

19 工業（Ｎ=1,231）

20 商業（Ｎ=1,230）

21 経済・雇用（Ｎ=1,221）

22 観光（Ｎ=1,243）

23 農業（Ｎ=1,232）

24 林業（Ｎ=1,222）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
不満

【産業・経済・雇用】 

 

 満足度（『満足』の割合）は、「22 観光」が 20.4％と最も高く、次いで「19 工業」が 13.2％、

「21 経済・雇用」が 10.8％となっています。 

 

満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重要度（『推進するべき』の割合）は、「22 観光」が 65.5％と最も高く、次いで「21 経済・

雇用」が 64.9％、「23 農業」が 64.6％となっています。 

 

重要度 
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3.6 

3.1 

3.3 

2.8 

3.6 

18.2 

16.8 

19.0 

12.6 

19.8 

68.2 

69.9 

62.9 

74.4 

60.8 

7.8 

8.1 

12.1 

8.1 

12.8 

2.3 

2.2 

2.7 

2.1 

3.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

25 防災・減災・消防（Ｎ=1,250）

26 交通安全・防犯対策

（Ｎ=1,253）

27 循環型社会（Ｎ=1,257）

28 環境保全（Ｎ=1,250）

29 医療保険（Ｎ=1,280）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
不満

26.5 

23.2 

25.8 

22.9 

22.4 

33.4 

33.5 

37.2 

32.7 

36.6 

39.0 

42.7 

36.3 

43.8 

39.8 

0.7 

0.6 

0.5 

0.6 

1.1 

0.3 

0.0 

0.3 

0.1 

0.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

25 防災・減災・消防（Ｎ=1,202）

26 交通安全・防犯対策

（Ｎ=1,209）

27 循環型社会（Ｎ=1,211）

28 環境保全（Ｎ=1,209）

29 医療保険（Ｎ=1,210）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない
推進するべきでない

【防災・生活環境】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「29 医療保険」が 23.4％と最も高く、次いで「27 循環型社会」

が 22.3％、「25 防災・減災・消防」が 21.8％となっています。 

 

満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重要度（『推進するべき』の割合）は、「27 循環型社会」が 63.0％と最も高く、次いで「25 防

災・減災・消防」が 59.9％、「29 医療保険」が 59.0％となっています。 

 

重要度 
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0.9 

0.8 

2.0 

2.1 

1.3 

2.0 

5.7 

6.0 

9.3 

7.1 

11.7 

14.6 

13.2 

9.8 

23.2 

23.8 

72.6 

69.8 

49.9 

68.1 

65.6 

72.6 

61.1 

63.1 

13.2 

18.2 

24.5 

11.6 

14.7 

12.8 

7.9 

5.7 

4.0 

4.1 

11.9 

3.6 

5.2 

2.8 

2.1 

1.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

30 都市計画・土地利用

（Ｎ=1,237）

31 住環境（Ｎ=1,245）

32 公共交通（Ｎ=1,263）

33 景観・公園（Ｎ=1,258）

34 道路・橋りょう（Ｎ=1,254）

35 治山・治水（Ｎ=1,249）

36 上水道（Ｎ=1,267）

37 下水道（Ｎ=1,260）

とても満足 まあ満足

普通・どちらともいえない やや不満

不満

【都市基盤整備・上下水道】 

 

 満足度（『満足』の割合）は、「36 上水道」が 28.9％と最も高く、次いで「37 下水道」が 29.8％、

「33 景観・公園」が 16.7％となっています。 

 

満足度 
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18.9 

22.2 

32.8 

16.0 

24.9 

24.8 

27.4 

22.6 

36.5 

42.3 

36.1 

33.0 

37.6 

36.5 

35.9 

35.1 

42.4 

34.3 

29.5 

49.8 

36.5 

37.8 

36.3 

41.8 

1.9 

0.9 

1.1 

0.7 

1.0 

0.8 

0.5 

0.4 

0.3 

0.3 

0.4 

0.4 

0.1 

0.1 

0.0 

0.0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

30 都市計画・土地利用

（Ｎ=1,187）

31 住環境（Ｎ=1,200）

32 公共交通（Ｎ=1,209）

33 景観・公園（Ｎ=1,203）

34 道路・橋りょう（Ｎ=1,209）

35 治山・治水（Ｎ=1,200）

36 上水道（Ｎ=1,210）

37 下水道（Ｎ=1,210）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない
推進するべきでない

重要度（『推進するべき』の割合）は、「32 公共交通」が 68.9％と最も高く、次いで「31 住

環境」が 64.5％、「36 上水道」が 63.3％となっています。 

 

重要度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



36 

1.1 

1.9 

1.3 

1.1 

8.0 

20.1 

12.6 

11.4 

81.2 

68.1 

76.4 

74.3 

7.9 

8.1 

7.4 

10.5 

1.9 

1.9 

2.2 

2.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

38 移住定住（Ｎ=1,231）

39 広報・シティプロモーション

（Ｎ=1,266）

40 財政運営（Ｎ=1,251）

41 行政運営（Ｎ=1,244）

とても満足 まあ満足
普通・どちらともいえない やや不満
不満

17.3 

15.6 

18.0 

19.1 

35.4 

32.6 

34.7 

34.0 

44.4 

49.4 

46.4 

45.9 

2.4 

2.0 

0.8 

0.8 

0.4 

0.4 

0.1 

0.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

38 移住定住（Ｎ=1,195）

39 広報・シティプロモーション

（Ｎ=1,211）

40 財政運営（Ｎ=1,196）

41 行政運営（Ｎ=1,196）

積極的に推進するべき ある程度推進するべき
現状通りでよい あまり推進するべきでない
推進するべきでない

【行財政・人口対策】 

 

満足度（『満足』の割合）は、「39 広報・シティプロモーション」が 22.0％と最も高く、次い

で「40 財政運営」が 13.9％、「41 行政運営」が 12.5％となっています。 

 

満足度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重要度（『推進するべき』の割合）は、「41 行政運営」が 53.1％と最も高く、次いで「38 移

住定住」「40 財政運営」が 52.7％となっています。 

 

重要度 
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全体での満足度 

 『満足』の割合は、「１ 地域福祉・福祉医療」が 44.1％と最も高く、次いで「６ 健康づく

り」が 41.7％「５ 子育て支援」が 32.0％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

44.1 

41.7 

32.0 

29.8 

28.9 

28.7 

27.0 

26.5 

25.7 

24.5 

23.4 

22.7 

22.3 

22.0 

21.8 

21.7 

20.7 

20.4 

19.9 

19.8 

19.7 

16.7 

15.4 

14.5 

14.5 

13.9 

13.7 

13.2 

12.5 

12.3 

11.8 

10.8 

10.7 

10.2 

9.8 

9.6 

9.5 

9.1 

8.2 

7.9 

6.5 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

１ 地域福祉・福祉医療

６ 健康づくり

５ 子育て支援

37 下水道

36 上水道

17 スポーツ

８ 教育環境整備

16 生涯学習

４ 高齢者福祉

９ 小中学校教育

29 医療保険

７ 地域医療

27 循環型社会

39 広報・シティプロモーション

25 防災・減災・消防

10 関商工高等学校

３ 障がい者福祉

22 観光

26 交通安全・防犯対策

18 文化・芸術・歴史

11 市民協働

33 景観・公園

28 環境保全

２ 低所得者支援

34 道路・橋りょう

40 財政運営

32 公共交通

19 工業

41 行政運営

12 若者活躍

35 治山・治水

21 経済・雇用

20 商業

30 都市計画・土地利用

23 農業

15 人権

13 過疎対策・地域振興

38 移住定住

14 多様性社会

31 住環境

24 林業
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全体での重要度 

 『推進』の割合は、「１ 地域福祉・福祉医療」が 69.7％と最も高く、次いで「32 公共交通」

が 68.9％、「４ 高齢者福祉」が 66.1％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

69.7 

68.9 

66.1 

65.9 

65.5 

64.9 

64.6 

64.5 

63.9 

63.3 

63.3 

63.0 

62.5 

62.3 

61.8 

61.6 

61.4 

61.3 

60.0 

59.9 

59.1 

59.0 

57.7 

56.7 

56.2 

56.2 

55.6 

55.4 

53.9 

53.1 

52.7 

52.7 

50.4 

49.0 

48.2 

47.7 

46.0 

45.2 

44.3 

44.2 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

１ 地域福祉・福祉医療

32 公共交通

４ 高齢者福祉

13 過疎対策・地域振興

22 観光

21 経済・雇用

23 農業

31 住環境

７ 地域医療

５ 子育て支援

36 上水道

27 循環型社会

34 道路・橋りょう

６ 健康づくり

３ 障がい者福祉

９ 小中学校教育

19 工業

35 治山・治水

８ 教育環境整備

25 防災・減災・消防

20 商業

29 医療保険

37 下水道

26 交通安全・防犯対策

24 林業

12 若者活躍

28 環境保全

30 都市計画・土地利用

２ 低所得者支援

41 行政運営

40 財政運営

38 移住定住

16 生涯学習

33 景観・公園

39 広報・シティプロモーション

14 多様性社会

17 スポーツ

11 市民協働

18 文化・芸術・歴史

10 関商工高等学校
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4.7 

12.2 

17.5 

17.0 

17.1 

2.5 

84.3 

78.0 

74.0 

71.8 

71.5 

85.3 

11.0 

9.9 

8.5 

11.2 

11.4 

12.2 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

【① 低所得者支援】(N=1,348)

【② 障がい者福祉】(N=1,348)

【③ 高齢者福祉】（Ｎ=1,348）

【④ 子育て支援】（Ｎ=1,348）

【⑤ 小中学校教育】（Ｎ=1,348）

【⑥ 関商工高等学校】（Ｎ=1,348）

はい いいえ 不明・無回答

問７ あなたまたはあなたの家族は、次の施策に関わって（サービスを受けて）いますか。（それぞれ

の施策に単数回答） 

 

項目 内容 

① 低所得者支援 生活困窮者に対する相談、就労支援 

 ② 障がい者福祉 障がい者の相談支援、障がい福祉サービス、障がい者の就労支援 

 ③ 高齢者福祉 
介護サービス（デイサービス、ホームヘルプなど）、高齢者の健康増進、

高齢者の社会参加 

 ④ 子育て支援 
保育園における保育サービス、幼稚園における幼児教育、子育てに関する

相談、一時預かりや延長保育、子育てサロンなどの親と子の交流の場 

 ⑤ 小中学校教育 小学校・中学校における学校教育 

 ⑥ 関商工高等学校 
関商工における高等学校教育、関商工における産業教育、関商工の施設整

備 

 

「はい」（関わっている（サービスを受けている））は、【③高齢者福祉】が 17.5％と最も高く、

次いで【⑤小中学校教育】が 17.1％、【④子育て支援】が 17.0％となっています。 
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22.8 

25.7 

20.2 

17.0 

13.4 

10.3 

13.4 

19.8 

24.1 

35.9 

34.8 

35.0 

34.8 

27.7 

41.8 

31.7 

33.5 

32.9 

36.2 

36.2 

30.1 

28.2 

32.7 

36.2 

31.3 

46.0 

43.3 

33.3 

25.2 

20.2 

9.6 

9.8 

9.6 

19.1 

10.4 

10.3 

7.2 

12.6 

12.4 

5.0 

2.7 

1.3 

2.7 

0.0 

3.0 

1.6 

2.6 

1.4 

2.1 

2.7 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

取り組んでいる やや取り組んでいる

あまり取り組んでいない 取り組んでいない

不明・無回答

（４）まちづくりへの意識と取組について 
 

①健康について  
問８ あなたは、健康づくりに取り組んでいますか。（単数回答） 

問８の選択肢にかかる表現は以下のように区分しており、このページ以降の文中においても反映されています。 

○『取り組んでいる』…「取り組んでいる」と「やや取り組んでいる」を合わせたもの 

○『取り組んでいない』…「あまり取り組んでいない」と「取り組んでいない」を合わせたもの 

健康づくりに取り組んでいるかについて、全体では『取り組んでいる』が 57.6％、『取り組ん

でいない』が 39.7％となっています。 

男女別にみると、『取り組んでいる』が男性 60.7％、女性 55.0％と、男性の方が女性より『取

り組んでいる』が 5.7ポイント高くなっています。 

年齢別にみると、70歳以上で『取り組んでいる』が 72.1％と、他の年代に比べ高くなっていま

す。 
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66.8 

68.7 

65.7 

66.0 

71.6 

69.0 

69.6 

78.8 

64.8 

58.5 

20.3 

19.1 

21.6 

12.8 

11.9 

19.0 

17.0 

13.1 

22.4 

29.4 

10.5 

11.3 

10.2 

19.1 

13.4 

11.9 

12.4 

5.9 

10.0 

10.7 

2.4 

0.9 

2.5 

2.1 

3.0 

0.0 

1.0 

2.3 

2.8 

1.5 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

毎年受けている 不定期で受けている

受けていない 不明・無回答

問９ あなたは、健康診断を受けていますか。（単数回答） 

問９の選択肢にかかる表現は以下のように区分しており、このページ以降の文中においても反映されています。 

○『受けている』…「毎年受けている」と「不定期で受けている」を合わせたもの 
 

健康診断を受けているかについは、全体では『受けている』が 87.1％、「受けていない」が 10.5％

となっています。 

男女別にみると、『受けている』が男性 87.8％、女性 87.3％となっています。 

年齢別にみると、10歳代で「受けていない」が 19.1％と、他の年代に比べ最も高くなっていま

す。 
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【その他の健康診断を受けていない理由】 

その他 件数 

時間がない 23 

定期的に受けている 22 

面倒くさい 7 

会社で受けているから 4 

きっかけ・機会がない 4 

健康であるため 3 

病院が嫌 3 

若いから 2 

移動ができない 2 

病で 1 

費用負担 1 

歯科には行っている 1 
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33.2 

27.9 

36.7 

66.0 

19.4 

34.1 

26.3 

29.3 

29.7 

40.1 

40.4 

42.6 

39.5 

25.5 

43.3 

44.4 

42.8 

38.7 

46.2 

36.8 

23.8 

28.1 

21.2 

8.5 

34.3 

21.4 

29.9 

30.2 

21.4 

19.9 

2.6 

1.5 

2.6 

0.0 

3.0 

0.0 

1.0 

1.8 

2.8 

3.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

毎年受けている 不定期で受けている

受けていない 不明・無回答

問 10 あなたは、歯科検診を受けていますか。（単数回答） 
 

歯科検診を受けているかについは、全体では『受けている』が 73.6％、「受けていない」が 23.8％

となっています。 

男女別にみると、『受けている』が男性 70.5％、女性 76.2％となっています。 

年齢別にみると、10歳代で『受けている』が 91.5％と、他の年代に比べ最も高くなっています。 
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【その他の歯科検診を受けていない理由】 

その他 件数 

必要がない 59 

時間がない 44 

定期的に通っている 37 

機会がない 10 

歯科が怖い・嫌い 10 

面倒くさい 9 

意識が低い 7 

経済的理由 4 

移動に支援が必要な 2 

自分が歯科衛生士だから 1 

定期的にお知らせが欲しい 1 

かかりつけの歯科の先生が亡くなった 1 
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63.8

70.1

59.2

36.2

19.4

48.4

72.2

67.1

70.7

69.1

33.9

28.4

38.8

63.8

77.6

51.6

26.8

31.1

26.9

28.5

2.3

1.5

2.0

0.0

3.0

0.0

1.0

1.8

2.4

2.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

参加した 参加していない 不明・無回答

②地域づくり・協働について 

問 11 あなたは、過去１年間に地域活動（地域委員会や自治会の活動など）に参加したことがあ

りますか。（単数回答） 

 過去１年間に地域活動に参加したことがあるかについて、全体では「参加した」が 63.8％、「参

加していない」が 33.9％となっています。 

 男女別にみると、「参加した」が男性 70.1％、女性 59.2％と、男性の方が女性より 10.9ポイン

ト高くなっています。 

 年齢別にみると、10歳代～30歳代で「参加していない」が、他の年代に比べ高くなっています。 
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54.2

53.4

55.2

74.5

67.2

65.9

69.1

64.0

50.0

34.1

42.4

43.9

41.8

25.5

29.9

33.3

29.4

33.8

46.2

61.7

3.3

2.7

3.0

0.0

3.0

0.8

1.5

2.3

3.8

4.2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

知っている 知らない 不明・無回答

問 12 あなたは、LGBT という言葉とその意味を知っていますか。（単数回答） 

ＬＧＢＴについて、全体では「知っている」が 54.2％、「知らない」が 42.4％となっています。 

男女別にみると、「知っている」が男性 53.4％、女性 55.2％となっています。 

年齢別にみると、40歳以上で年齢が上がるにしたがい、「知らない」が高くなっています。 
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45.9

38.8

51.9

42.6

29.9

53.2

48.5

54.1

51.7

37.1

18.1

25.5

12.0

10.6

17.9

18.3

13.4

12.2

17.2

25.2

5.6

9.5

3.1

4.3

19.4

5.6

7.2

6.3

4.1

3.9

27.7

24.4

30.3

40.4

29.9

23.0

29.4

24.8

24.1

31.2

2.7

1.8

2.6

2.1

3.0

0.0

1.5

2.7

2.8

2.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

男性の方が優遇されている 平等である

女性の方が優遇されている わからない

不明・無回答

 

問 13 あなたは、社会全体として男女の地位が平等であると感じますか。（単数回答） 

社会全体として男女の地位が平等であると感じるかについて、全体では「男性の方が優遇され

ている」が 45.9％と最も高く、次いで「わからない」が 27.7％となっています。 

男女別にみると、「男性の方が優遇されている」が男性 38.8％、女性 51.9％と男女ともに最も

高く、女性の方が男性より 13.1ポイント高くなっています。 

年齢別にみると、50 歳以上で年齢が上がるにしたがい、「平等である」が高くなっています。

なお、30 歳代、50 歳代、60 歳代で「男性の方が優遇されている」が、他の年代に比べ高くなっ

ています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



48 

41.9

45.2

39.8

72.3

65.7

54.0

53.1

44.1

36.9

25.5

54.4

51.0

57.4

27.7

31.3

46.0

45.4

54.1

59.7

68.0

3.7

3.8

2.9

0.0

3.0

0.0

1.5

1.8

3.4

6.5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

知っている 知らない 不明・無回答

問 14 あなたは、ワークライフバランスという言葉を知っていますか。（単数回答） 

ワークライフバランスについて、全体では「知っている」が 41.9％、「知らない」が 54.4％と

なっています。 

男女別にみると、「知っている」が男性 45.2％、女性 39.8％となっています。 

年齢別にみると、年齢が上がるにしたがい、「知らない」が高くなっています。 
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57.6

59.7

56.0

80.9

47.8

45.2

44.3

52.3

56.6

73.0

40.4

39.3

41.9

19.1

49.3

54.0

54.1

46.4

41.4

25.5

2.0

0.9

2.0

0.0

3.0

0.8

1.5

1.4

2.1

1.5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

している していない 不明・無回答

問 15 あなたは、１週間に１回以上運動やスポーツ（ラジオ体操、散歩、ウォーキングも含む）をし

ていますか。（単数回答） 

 １週間に１回以上運動やスポーツをしているかについて、全体では「している」が 57.6％、「し

ていない」が 40.4％となっています。 

 男女別にみると、「している」が男性 59.7％、女性 56.0％となっています。 

 年齢別にみると、10歳第で「している」が、他の年代に比べ高くなっています。 
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43.5

38.6

47.3

59.6

34.3

29.4

44.3

45.5

41.0

48.7

54.2

59.6

50.8

40.4

62.7

69.8

54.6

53.2

56.6

48.7

2.4

1.8

1.9

0.0

3.0

0.8

1.0

1.4

2.4

2.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

ある ない 不明・無回答

 

問 16 あなたは、過去１年間に芸術文化を鑑賞したことがありますか。（単数回答） 

 過去１年間に芸術文化を鑑賞したことがあるかについて、全体では「ある」が 43.5％、「ない」

が 54.2％となっています。 

 男女別にみると、「ない」が男性 59.6％、女性 50.8％と、男性の方が女性より 8.8 ポイント高

くなっています。 

 年齢別にみると、10 歳代で「ある」が 59.6％、30 歳代で「ない」が 69.8％と、他の年代に比

べ高くなっています。 
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51.7 

54.3 

50.1 

36.2 

61.2 

51.6 

47.9 

54.5 

52.8 

52.2 

33.6 

29.3 

37.0 

51.1 

26.9 

31.7 

35.1 

32.0 

31.7 

35.3 

9.4 

10.6 

8.7 

6.4 

4.5 

13.5 

12.4 

10.8 

9.7 

7.1 

3.1 

4.0 

2.5 

6.4 

4.5 

3.2 

3.1 

1.8 

3.4 

3.0 

2.2 

1.8 

1.6 

0.0 

3.0 

0.0 

1.5 

0.9 

2.4 

2.4 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

０冊 １～２冊 ３～７冊 ７冊以上 不明・無回答

問 17 あなたは、最近１か月に何冊本を読みましたか。（単数回答） 

最近１か月に何冊本を読んだかについて、全体では「０冊」が 51.7％と最も高く、次いで「１

～２冊」が 33.6％となっています。 

男女別にみると、男女ともに「０冊」が最も高くなっています。 

 年齢別にみると、10 歳代で「１～２冊」が 51.1％、20 歳代で「０冊」が 61.2％と、他の年代

に比べ高くなっています。 
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16.1

17.3

16.0

44.7

34.3

36.5

24.2

14.4

7.2

6.8

81.7

81.2

82.1

53.2

62.7

63.5

74.7

84.7

90.3

90.8

2.2

1.5

1.9

2.1

3.0

0.0

1.0

0.9

2.4

2.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

読む 読まない 不明・無回答

問 18 あなたは、パソコンやスマートフォンで本を読みますか。（単数回答） 

パソコンやスマートフォンで本を読むかについて、全体では「読む」が 16.1％、「読まない」

が 81.7％となっています。 

男女別にみると、「読む」が男性 17.3％、女性 16.0％となっています。 

年齢別にみると、年齢が上がるにしたがい、「読まない」が高くなっています。 
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0.3 

0.2 

0.4 

4.3 

0.0 

0.0 

0.0 

0.5 

0.0 

0.3 

1.4 

1.8 

1.1 

2.1 

0.0 

1.6 

2.6 

0.5 

1.4 

1.5 

8.1 

6.7 

9.3 

6.4 

3.0 

12.7 

11.3 

9.5 

5.9 

7.4 

18.2 

14.4 

21.0 

23.4 

16.4 

19.8 

29.9 

17.1 

14.5 

14.5 

33.9 

31.1 

36.1 

53.2 

46.3 

33.3 

29.9 

41.9 

36.9 

23.4 

35.9 

44.3 

30.1 

10.6 

31.3 

31.0 

25.3 

29.3 

39.0 

50.7 

2.2 

1.5 

2.0 

0.0 

3.0 

1.6 

1.0 

1.4 

2.4 

2.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

ほぼ毎日利用している 週に１～２回以上利用している
月に１～２回以上利用している 年に数回以上利用している
あまり利用していない 利用したことがない
不明・無回答

問 19 あなたは、関市立図書館を利用していますか（単数回答） 

関市立図書館を利用しているかについて、全体では「利用したことがない」が 35.9％と最も高

く、次いで「あまり利用していない」が 33.9％となっています。 

男女別にみると、男性では「利用したことがない」が 44.3％と最も高く、女性では「あまり利

用していない」が 36.1％と最も高くなっています。 

 年齢別にみると、10 歳代で「あまり利用していない」が 53.2％、70 歳以上で「利用したこと

がない」が 50.7％と、他の年代に比べ高くなっています。 
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72.3 

21.3 

19.4 

31.2 

1.1 

5.6 

2.2 

69.0 

25.9 

21.5 

39.0 

2.0 

5.8 

1.5 

75.3 

18.2 

18.6 

26.2 

0.5 

5.5 

1.8 

0% 20% 40% 60% 80%

スマートフォン

携帯電話（ガラケー）

タブレット

ノートPC

その他

持っていない

不明・無回答

全体（Ｎ=1,348)

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

③産業・経済について 

問 20 あなたは、携帯情報端末をお持ちですか。（複数回答） 

 持っている携帯情報端末ついて、全体では「スマートフォン」が 72.3％と最も高くなっていま

す。 

 男女別にみると、「スマートフォン」が男性 69.0％、女性 75.3％と男女ともに最も高く、女性

の方が男性より 6.3ポイント高くなっています。 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 年齢別にみると、70歳以上で「携帯電話（ガラケー）」、それ以外の年代で「スマートフォン」

がそれぞれ最も高くなっています。 

【年齢別】 

 ス
マ
ー
ト
フ
ォ
ン 

携
帯
電
話
（
ガ
ラ
ケ
ー
） 

タ
ブ
レ
ッ
ト 

ノ
ー
ト
Ｐ
Ｃ 

そ
の
他 

持
っ
て
い
な
い 

不
明
・
無
回
答 

10歳代（Ｎ=47) 97.9 4.3 19.1 17.0 0.0 2.1 0.0 

20歳代（Ｎ=67) 91.0 7.5 17.9 46.3 3.0 0.0 3.0 

30歳代（Ｎ=126) 97.6 4.8 30.2 36.5 0.8 0.8 0.0 

40歳代（Ｎ=194) 95.9 4.1 28.9 46.9 0.0 1.0 1.0 

50歳代（Ｎ=222) 86.5 14.9 27.0 48.6 0.5 1.8 0.9 

60歳代（Ｎ=290) 69.0 24.5 17.9 29.3 1.4 5.5 2.1 

70歳以上（Ｎ=337) 36.8 44.2 8.3 11.9 2.1 14.2 2.7 

            単位：％ 
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【その他の携帯情報端末】 

その他 件数 

デスクトップ PC 15 

ガラホ 1 
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65.6 

30.5 

20.7 

0.9 

25.3 

2.2 

65.0 

27.5 

20.2 

1.5 

27.0 

1.8 

66.5 

32.9 

21.3 

0.4 

24.0 

1.8 

0% 20% 40% 60% 80%

クレジットカード

電子マネー

スマホ決済

その他

現金以外では支払いをしない

不明・無回答

全体（Ｎ=1,348)

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

問 21 あなたは現金以外で、次のうちどの決済方法を利用していますか（複数回答） 

現金以外の決済方法について、全体では「クレジットカード」が 65.6％と最も高く、次いで「電

子マネー」が 30.5％となっています。 

男女別にみると、「クレジットカード」が、男性 65.0％、女性 66.5％と男女ともに最も高くな

っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 年齢別にみると、10歳代、70歳以上で「現金以外では支払いをしない」、それ以外の年代で「ク

レジットカード」がそれぞれ最も高くなっています。 

【年齢別】 

 ク
レ
ジ
ッ
ト
カ
ー
ド 

電
子
マ
ネ
ー 

ス
マ
ホ
決
済 

そ
の
他 

現
金
以
外
で
は 

支
払
い
を
し
な
い 

不
明
・
無
回
答 

10歳代（Ｎ=47) 14.9 21.3 17.0 0.0 55.3 2.1 

20歳代（Ｎ=67) 65.7 44.8 32.8 1.5 19.4 3.0 

30歳代（Ｎ=126) 81.0 34.9 38.1 0.8 10.3 0.0 

40歳代（Ｎ=194) 84.5 42.3 35.6 1.0 9.3 1.5 

50歳代（Ｎ=222) 80.2 47.7 30.6 0.9 13.5 1.4 

60歳代（Ｎ=290) 66.9 26.2 14.1 0.3 23.1 2.1 

70歳以上（Ｎ=337) 46.3 13.1 3.9 1.2 46.9 2.4 

単位：％ 
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【その他の決済方法】 

その他 件数 

現金 4 

口座振替 3 

カードを持たない 1 

息子達がやっている 1 

ETCカード 1 

商品券、図書カード 1 

ポイント 1 

デビットカード 1 

カードを持たない 1 
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15.6 

26.6 

5.4 

12.3 

4.5 

41.5 

41.0 

27.9 

2.2 

17.3 

29.1 

4.9 

12.6 

5.8 

40.4 

36.4 

30.8 

1.6 

14.5 

24.9 

5.6 

11.9 

3.4 

42.8 

44.9 

26.0 

1.8 

0% 10% 20% 30% 40% 50%

建物の耐震補強

家具の固定

ガラスの飛散防止

食器棚の解放防止

感震ブレーカーの設置

非常持出袋

食料などの備蓄品

何もしていない

不明・無回答

全体（Ｎ=1,348)

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

④防災・生活環境について 

問 22 あなたは、地震に備えてどのような対策をしていますか。（複数回答） 

 地震に備えてどのような対策をしているかについて、全体では「非常持出袋」が 41.5％と最も

高く、次いで「食料などの備蓄品」が 41.0％となっています。 

 男女別にみると、男性では「非常持出袋」が 40.4％と最も高く、女性では「食料などの備蓄品」

が 44.9％と最も高くなっています。 
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年齢別にみると、10歳代～50歳代で「食料などの備蓄品」、60歳以上で「非常持出袋」がそれ

ぞれ最も高くなっています。 

【年齢別】 

 建
物
の
耐
震
補
強 

家
具
の
固
定 

ガ
ラ
ス
の
飛
散
防
止 

食
器
棚
の
解
放
防
止 

感
震
ブ
レ
ー
カ
ー
の
設
置 

非
常
持
出
袋 

食
料
な
ど
の
備
蓄
品 

何
も
し
て
い
な
い 

不
明
・
無
回
答 

10歳代（Ｎ=47) 10.6 17.0 4.3 4.3 0.0 23.4 48.9 42.6 2.1 

20歳代（Ｎ=67) 4.5 14.9 4.5 6.0 4.5 28.4 47.8 40.3 4.5 

30歳代（Ｎ=126) 20.6 18.3 3.2 12.7 2.4 34.1 45.2 34.1 0.8 

40歳代（Ｎ=194) 19.6 24.7 6.2 11.9 7.2 42.3 45.4 28.4 1.5 

50歳代（Ｎ=222) 13.5 32.0 5.4 12.6 2.3 44.1 47.3 22.5 1.4 

60歳代（Ｎ=290) 12.8 30.7 6.2 14.1 3.4 42.4 38.3 26.6 2.4 

70歳以上（Ｎ=337) 18.7 27.9 5.0 12.8 6.2 47.2 33.8 26.4 1.2 

単位：％ 
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44.7 

45.8 

72.7 

38.9 

17.7 

15.9 

1.3 

1.5 

5.4 

47.7 

42.6 

76.9 

45.4 

19.7 

13.3 

1.6 

1.8 

0.9 

46.0 

51.8 

75.5 

37.2 

17.8 

19.4 

1.0 

1.4 

1.1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

防災行政無線（同報無線）

あんしんメール

テレビ（ニュース、データ放送）

インターネット

自主防災会など地域からの情報伝達

関市のLINE

その他

入手していない

不明・無回答

全体（Ｎ=1,348)

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

問 23 あなたは、災害時や警戒時において気象情報や避難に関する情報をどのような方法で入

手しますか。（複数回答） 

 災害時や警戒時の気象情報や避難に関する情報の入手方法について、全体では「テレビ（ニュ

ース、データ放送）」が 72.7％と最も高く、次いで「あんしんメール」が 45.8％となっています。 

 男女別にみると、「あんしんメール」が男性 42.6％、女性 51.8％と、女性の方が男性より 9.2

ポイント高くなっています。 
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 年齢別にみると、すべての年代で「テレビ（ニュース、データ放送）」が最も高くなっています。 

【年齢別】 

 防
災
行
政
無
線
（
同
報
無
線
） 

あ
ん
し
ん
メ
ー
ル 

テ
レ
ビ
（
ニ
ュ
ー
ス
、
デ
ー
タ

放
送
） 

イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト 

自
主
防
災
会
な
ど
地
域
か
ら
の

情
報
伝
達 

関
市
のL

IN
E 

そ
の
他 

入
手
し
て
い
な
い 

不
明
・
無
回
答 

10歳代（Ｎ=47) 29.8 53.2 70.2 55.3 14.9 14.9 0.0 4.3 2.1 

20歳代（Ｎ=67) 28.4 20.9 74.6 67.2 10.4 4.5 3.0 3.0 0.0 

30歳代（Ｎ=126) 38.9 57.1 73.0 63.5 9.5 9.5 1.6 2.4 0.0 

40歳代（Ｎ=194) 52.6 72.7 72.7 60.3 10.3 15.5 1.0 1.5 0.5 

50歳代（Ｎ=222) 46.8 62.2 77.9 58.1 10.8 17.1 1.4 0.5 0.5 

60歳代（Ｎ=290) 51.4 40.7 76.2 28.6 23.4 19.7 1.7 1.0 1.4 

70歳以上（Ｎ=337) 48.1 31.8 78.9 13.1 29.4 20.2 0.9 1.8 1.8 

単位：％ 

 

【その他の情報入手方法】 

その他 件数 

ラジオ 3 

職員 2 

会社のメール 1 

関市のメール 1 

介護老人福祉施設入所中 1 

Twitter 1 

会社の安否情報システム 1 

L アラート 1 
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16.2 

33.0 

17.1 

21.5 

67.4 

19.9 

1.5 

11.4 

16.9 

28.6 

18.6 

25.5 

65.9 

25.3 

1.8 

7.7 

16.7 

38.9 

17.6 

20.5 

74.2 

17.6 

1.4 

6.7 

0% 20% 40% 60% 80%

生ごみのたい肥化

食品ロス対策

小型家電等リサイクル

乾電池、蛍光灯の拠点回収

資源ごみの拠点回収

環境美化活動への参加（ごみゼロの日等）

その他

不明・無回答

全体（Ｎ=1,348)

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

 

問 24 あなたは、どのような環境に配慮した取組を行っていますか。（複数回答） 

 どのような環境に配慮した取組を行っているかについて、全体では「資源ごみの拠点回収」が

67.4％と最も高く、次いで「食品ロス対策」が 33.0％となっています。 

 男女別にみると、「食品ロス対策」が男性 28.6％、女性 38.9％と、女性の方が男性より 10.3ポ

イント高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 年齢別にみると、すべての年代で「資源ごみの拠点回収」が最も高く、次いで「食品ロス対策」

となっています。 

【年齢別】 

 生
ご
み
の
た
い
肥
化 

食
品
ロ
ス
対
策 

小
型
家
電
等
リ
サ
イ
ク
ル 

乾
電
池
、
蛍
光
灯
の 

拠
点
回
収 

資
源
ご
み
の
拠
点
回
収 

環
境
美
化
活
動
へ
の
参
加 

（
ご
み
ゼ
ロ
の
日
等
） 

そ
の
他 

不
明
・
無
回
答 

10歳代（Ｎ=47) 12.8 25.5 4.3 8.5 53.2 17.0 4.3 10.6 

20歳代（Ｎ=67) 3.0 35.8 13.4 14.9 65.7 4.5 4.5 10.4 

30歳代（Ｎ=126) 4.8 28.6 14.3 22.2 57.9 9.5 0.8 12.7 

40歳代（Ｎ=194) 9.3 32.5 17.0 22.2 74.7 18.6 2.6 5.2 

50歳代（Ｎ=222) 12.2 39.6 19.4 23.4 75.2 18.0 0.9 7.2 

60歳代（Ｎ=290) 20.7 34.8 20.0 23.8 73.8 24.5 0.0 5.5 

70歳以上（Ｎ=337) 28.8 35.6 19.6 24.6 70.3 28.8 2.1 6.5 

単位：％ 
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【その他の環境に配慮した取り組み】 

その他 件数 

何もしていない 4 

レジ袋の削減 3 

地域の清掃活動 3 

エレベーターを使わない 1 

借畑 1 

プラスチック包装が多く細かく切り捨て 1 

家庭内のみ 1 

オーガニック化粧品の使用、洗剤不要の金属イオン 1 
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1.0

0.9

1.1

10.6

3.0

0.8

0.0

0.9

0.7

0.3

3.3

2.2

4.2

4.3

9.0

2.4

0.5

1.4

2.4

6.5

11.6

12.8

11.6

31.9

23.9

14.3

14.4

9.5

6.6

11.9

78.5

83.2

81.8

51.1

64.2

81.7

85.1

86.9

89.3

79.5

5.6

0.9

1.2

2.1

0.0

0.8

0.0

1.4

1.0

1.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

週に３日以上利用している 月に数日利用している

年に数日利用している 利用していない

不明・無回答

⑤都市基盤整備について 

問 25 市の公共交通を利用していますか。（単数回答） 

 市の公共交通を利用しているかについて、全体では「利用していない」が 78.5％と最も高く、

次いで「年に数日利用している」が 11.6％となっています。 

 男女別にみると、「利用していない」が、男性 83.2％、女性 81.8％と男女ともに最も高くなっ

ています。 

 年齢別にみると、10歳代で「週に３日以上利用している」が 10.6％と、他の年代に比べ高くな

っています。 
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23.4

16.1

28.2

22.7

4.2

4.5

10.3

3.8

28.6

49.2

22.9

39.1

12.1

31.8

25.0

27.3

34.5

30.8

17.9

11.1

30.4

20.7

37.1

27.3

45.8

45.5

41.4

42.3

32.1

9.5

23.4

24.1

22.6

18.2

25.0

22.7

13.8

23.1

21.4

30.2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=214)

【性別】

男性（Ｎ=87)

女性（Ｎ=124)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=22)

20歳代（Ｎ=24)

30歳代（Ｎ=22)

40歳代（Ｎ=29)

50歳代（Ｎ=26)

60歳代（Ｎ=28)

70歳以上（Ｎ=63)

市内 岐阜市などの市外

名古屋市などの県外 不明・無回答

問 26 公共交通を利用して主にどこに行きますか。（単数回答） 
 

※問 25 で「週に３日以上利用している」「月に数日利用している」「年に数日利用している」のい

ずれかに○をつけた方への質問 

公共交通を利用して主にどこに行くかについて、全体では「名古屋市などの県外」が 30.4％と

最も高く、次いで「市内」が 23.4％となっています。 

 男女別にみると、男性では「岐阜市などの市外」が 39.1％と最も高く、女性では「名古屋市な

どの県外」が 37.1％と最も高くなっています。 

 年齢別にみると、70歳以上は「市内」が最も高くなっています。 
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18.3 

28.7 

9.8 

9.8 

5.5 

43.3 

10.4 

3.0 

13.6 

18.2 

10.6 

15.2 

4.5 

40.9 

13.6 

4.5 

21.9 

36.5 

9.4 

5.2 

6.3 

44.8 

8.3 

2.1 

0% 10% 20% 30% 40% 50%

病院

買い物

市役所などの公共施設

職場

学校

遊び

その他

不明・無回答

全体（Ｎ=164)

男性（Ｎ=66)

女性（Ｎ=96)

問 26-１ その目的を教えてください。（複数回答） 

 公共交通を利用する目的について、全体では「遊び」が 43.3％と最も高く、次いで「買い物」

が 28.7％となっています。 

 男女別にみると、「遊び」が男性 40.9％、女性 44.8％と男女ともに最も高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年齢別にみると、10歳代で「学校」、70歳以上で「病院」、それ以外の年代で「遊び」 

がそれぞれ最も高くなっています。 

【年齢別】 

 病
院 

買
い
物 

市
役
所
な
ど
の 

公
共
施
設 

職
場 

学
校 

遊
び 

そ
の
他 

不
明
・
無
回
答 

10歳代（Ｎ=18) 5.6 27.8 11.1 0.0 44.4 44.4 11.1 0.0 

20歳代（Ｎ=18) 0.0 33.3 0.0 22.2 0.0 66.7 5.6 0.0 

30歳代（Ｎ=17) 0.0 29.4 5.9 11.8 0.0 64.7 23.5 5.9 

40歳代（Ｎ=25) 4.0 32.0 4.0 12.0 4.0 56.0 8.0 4.0 

50歳代（Ｎ=20) 10.0 20.0 0.0 30.0 0.0 45.0 10.0 0.0 

60歳代（Ｎ=22) 18.2 22.7 13.6 4.5 0.0 50.0 13.6 0.0 

70歳以上（Ｎ=44) 50.0 31.8 20.5 0.0 0.0 13.6 6.8 6.8 

単位：％ 
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【その他の目的】 

その他 件数 

仕事、出張 7 

実家、親戚の家 3 

床屋 1 

芸術鑑賞 1 

行事等車両規制のかかる時 1 

利用はしていない 1 

温泉 1 

自転車 1 

本屋等 1 

ボランティア 1 
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24.3

26.6

24.6

40.4

23.9

27.0

23.7

19.4

23.8

29.1

53.0

52.6

57.5

51.1

70.1

60.3

66.0

65.3

56.6

38.0

22.8

20.8

17.9

8.5

6.0

12.7

10.3

15.3

19.7

32.9

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

便利 不便 不明・無回答

問 27 市の公共交通は便利ですか。（単数回答） 

 市の公共交通の便利さについて、全体では「便利」が 24.3％、「不便」が 53.0％となっていま

す。 

 男女別にみると、「不便」が男性 52.6％、女性 57.5％となっています。 

 年齢別にみると、20歳代で「不便」が 70.1％と、他の年代に比べ高くなっています。 
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〇公共交通利用者の利用について 

 市の公共交通の便利さについて、公共交通利用者の回答を見ると、全体では「便利」が 33.2％、

「不便」が 60.7％となっています。 

 利用状況別にみると、週に３日以上利用している方の「便利」が 38.5％と、他の利用状況に比

べ高くなっています。 

33.2

38.5

31.8

33.1

60.7

61.5

56.8

61.8

13.0

0.0

5.0

8.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

利用者合計（Ｎ=214)

【利用状況別】

週に３日以上利用している
（Ｎ=13)

月に数日利用している
（Ｎ=44)

年に数日利用している
（Ｎ=157)

便利 不便 不明・無回答
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20.3 

19.0 

21.4 

0.0 

17.0 

18.4 

9.4 

20.0 

26.8 

29.7 

3.6 

5.2 

2.6 

4.2 

4.3 

3.9 

3.9 

2.8 

5.5 

1.6 

7.1 

5.9 

7.8 

16.7 

0.0 

9.2 

7.8 

3.4 

7.9 

8.6 

32.6 

31.1 

33.5 

25.0 

36.2 

28.9 

35.2 

37.2 

29.9 

31.3 

10.2 

10.4 

10.2 

25.0 

19.1 

13.2 

9.4 

9.0 

7.9 

7.8 

10.6 

12.8 

9.3 

8.3 

8.5 

13.2 

13.3 

12.4 

9.1 

7.8 

15.4 

15.6 

15.2 

20.8 

14.9 

13.2 

21.1 

15.2 

12.8 

13.3 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=714)

【性別】

男性（Ｎ=289)

女性（Ｎ=421)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=24)

20歳代（Ｎ=47)

30歳代（Ｎ=76)

40歳代（Ｎ=128)

50歳代（Ｎ=145)

60歳代（Ｎ=164)

70歳以上（Ｎ=128)

まちなかの交通 旧武儀郡の交通
旧武儀郡とまちなかを結ぶ交通 市外へのバス
長良川鉄道 その他
不明・無回答

問 27-１ 具体的に不便に感じているところは主にどこですか。（単数回答） 
 

※問 27 で「不便」に○をつけた方への質問 

 具体的に不便に感じているところについて、全体では「市外へのバス」が 32.6％と最も高く、

次いで「まちなかの交通」が 20.3％となっています。 

 男女別にみると、「市外へのバス」が男性 31.1％、女性 33.5％と男女ともに最も高くなってい

ます。 

 年齢別にみると、10歳代で「旧武儀郡とまちなかを結ぶ交通」が 16.7％と、他の年代に比べ高

くなっています。 
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【その他の不便に感じているところ】 

その他 件数 

利用したことがないのでわからない 21 

鉄道がないため 12 

目的地へ行きづらいため 12 

バスの停留所まで遠い、歩いていけない 10 

本数が少ない 7 

時間が利用しにくい 3 

高齢者は困る。美濃市のわっちものろカー、100円タクシー 1 

分からない 1 

金額が高いです 1 

富野地区は何もない 1 

呼び出しタクシー 1 

倉知ばかり整っていること 1 

ないに等しい 1 
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60.8

62.7

64.9

31.9

37.3

47.6

66.0

69.8

69.7

68.5

11.6

12.9

11.6

2.1

4.5

9.5

9.3

11.7

15.5

15.4

19.5

20.6

20.4

66.0

56.7

39.7

21.1

17.6

12.1

8.6

8.0

3.8

3.1

0.0

1.5

3.2

3.6

0.9

2.8

7.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体（Ｎ=1,348)

【性別】

男性（Ｎ=549)

女性（Ｎ=732)

【年齢別】

10歳代（Ｎ=47)

20歳代（Ｎ=67)

30歳代（Ｎ=126)

40歳代（Ｎ=194)

50歳代（Ｎ=222)

60歳代（Ｎ=290)

70歳以上（Ｎ=337)

見やすい 見づらい 読まない 不明・無回答

 

⑥行財政運営について 

問 28 「広報せき」は昨年の１月号から紙面をリニューアルしました。あなたは、「広報せき」が見や

すい（読みやすい）ですか。（単数回答） 

 「広報せき」の見やすさについて、全体では「見やすい」が 60.8％と最も高く、次いで「読ま

ない」が 19.5％となっています。 

 男女別にみると、「見やすい」が男性 62.7％、女性 64.9％と男女ともに最も高くなっています。 

 年齢別にみると、10歳代、20歳代で「読まない」が、他の年代に比べ高くなっています。 
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43.9 

41.4 

26.8 

21.0 

7.6 

17.8 

1.3 

45.1 

40.8 

29.6 

21.1 

7.0 

21.1 

1.4 

43.5 

41.2 

24.7 

21.2 

8.2 

15.3 

1.2 

0% 10% 20% 30% 40% 50%

文字が小さい

文字の量が多い

写真やイラストが少ない

色合いが悪い

活字の書体が見づらい

その他

不明・無回答

全体（Ｎ=157)

男性（Ｎ=71)

女性（Ｎ=85)

問 29 「広報せき」が見づらい（読みづらい）理由は何ですか。（複数回答） 
 

※問 28 で「見づらい」に○をつけた方への質問 

 見づらいと理由について、全体では「文字が小さい」が 43.9％と最も高く、次いで「文字の量

が多い」が 41.4％となっています。 

 男女別にみると、「文字が小さい」が男性 45.1％、女性 43.5％と男女ともに最も高くなってい

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 年齢別にみると、10歳代、30歳代で「写真やイラストが少ない」が他の年代に比べ高くなって

います。 

【年齢別】 

 文
字
が
小
さ
い 

文
字
の
量
が
多
い 

写
真
や
イ
ラ
ス
ト
が

少
な
い 

色
合
い
が
悪
い 

活
字
の
書
体
が 

見
づ
ら
い 

そ
の
他 

不
明
・
無
回
答 

10歳代（Ｎ=１) 0.0 0.0 100.0 0.0 0.0 0.0 0.0 

20歳代（Ｎ=３) 33.3 0.0 0.0 33.3 0.0 66.7 0.0 

30歳代（Ｎ=12) 25.0 58.3 58.3 50.0 8.3 16.7 0.0 

40歳代（Ｎ=18) 27.8 38.9 22.2 16.7 5.6 33.3 0.0 

50歳代（Ｎ=26) 26.9 23.1 30.8 30.8 11.5 26.9 0.0 

60歳代（Ｎ=45) 53.3 57.8 22.2 20.0 6.7 8.9 2.2 

70歳以上（Ｎ=52) 55.8 36.5 23.1 11.5 7.7 13.5 1.9 

単位：％ 
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【その他の見づらい（読みづらい）理由】 

その他 件数 

レイアウト・配置・文字に関する要望があるため 15 

内容・質が十分ではないため 10 

新しい「広報せき」に慣れていない 3 

入手できない 2 

用紙が薄すぎ。ペラペラ 1 

このようなこと思いませんでした 1 

イラストが多すぎ 1 

時間が無い 1 
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３ 自由回答 
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(１)地域福祉・福祉医療 １ 

市民の方々が和気あいあいと触れあえる様なリクレーションみたいなものを行えば良いと思う。 

 

(２)低所得者支援 １ 

問 6（2）生活保護を受けている人の生活が私どもの生活より良いのは何故でしょうか。正しく給付されるべき

だと思う。問 6（32）バスの利用がしやすくならないと高齢者の免許返納にはつながらないと思う。問 6（33）

公園が美しく感じられないのは整備なのか緑化対策なのか分からないが使う気にならない。問 6（38）もっと

積極的に取り組むべきと思う。問 6（39）はもみんは本当にかわいい。はもみんグッズを販売するなど身近に

持ち合わせられるものを作ると良い。PR動画も一度話題になったが続いていかないのは何故でしょうか。ふる

さと納税の返礼品も来年も欲しいと思ってもらえるようにする必要がある！刃物は今年もらったら翌年欲しい

と思わない。問 6（40）（41）市役所、市の各所施設等が活用しやすいよう職員の対応力の向上を望みます。 

 

(３)障がい者福祉 ６ 

障害児を持つ親です。未就学のうちは「養護訓練施設」に通い相談できますが、小学校に入ると相談できる所

がありません。保健センターや学校、市役所もありますが、ようくんの様に相談して、その後も療育できる場

がないのが悩みです。成人するまで相談できる場所、そしてプロフェッショナルな人材を置いてほしいと思い

ます。 

発達障害の中学生の息子がいます。関市は高等学校が少なく、特色にもイマイチ欠けている気がします。高等

学校の特別支援教育の充実を希望します。（特別支援学級の常設 etc.） 

障がい者福祉・高齢者福祉に関して、五年前にお世話になりました。父が八年間世話になりました。本当に助

かりました。色々な面でありがたかったです。家とか施設とか初めての経験でしたが頑張る事が出来ました。 

成人の土日障がい者日中あずかり場所がなくて困っています。なんとか設けて欲しいです（ちなみに各務原市

にはしっかりあります）（関市は受け入れ先が少な過ぎます）。本当になんとかして欲しいと思います。 

障害手当をもらっている人の障害の程度を毎年確認・調査して障害手当を出してください。障害が治っている

にもかかわらず手当を長年にわたってもらっている人がみえるからです。不公平です。税金の無駄遣いです。 

障がい者福祉をもっと充実してほしい！ 

  

(４)高齢者福祉 13 

私共はバスの運行が時間、又は行く先がないため老人には大変です。 

介護保険料が高額なため生活の負担になっている。福祉（児相）の人員を増やし細やかな対応をして欲しい。 

独居老人が安心して暮らせる施策、まちづくりを望んでいます。 

高齢者が子ども（子育て）支援で活躍できるなど高齢者の能力を活用できるしくみを作ってほしい。高齢者が

もっと社会参加できる移動手段の充実を図ってほしい。 

老人施設入居待ちの人が多くいると思いますが、市において、安いホーム作りなどしたら、良いと思います。 

老人が運転免許証を返納してその後が生活しやすい街にしてほしい。親の運転が心配だが生活が不自由になり

すぎるとかわいそうなので…。 

自然よく住みやすく、高齢化、空家増不安。関中心部への交通がない。関との一体感なく、刃物だけ目立つ。

スポーツ進めているのは良い。軽スポーツ的(高齢者もできる）出来る場所増、医療保険の先は大変ですね。 

高齢者の生きがい創りに、がんばってほしい。 
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少子化対策も必要だが高齢社会に向けて福祉の向上を願いたい。各地域のサロンの費用の補助金もう少し上げ

てほしい。 

高齢者施設が少なく不安。母は関市外の施設に入居しています。これから高齢者が安心できるような相談の窓

口を増やしてほしい。 

私は 1人で住んでいます。半年に一度は訪ねて来てほしいです。75歳からは福祉から来られるそうですが、ま

だその年になっていないのですが早くから来てほしいです。 

高齢者・障害者への福祉対策。 

後期高齢者で女性ですので高望みはしていないのですが、年をより取ってから市の安くて入れる福祉施設が多

くでき、国民年金のお金しかもらえない人でも預かってもらえる制度になるといいな！と望んでいます。よろ

しくお願い致します。 
 
 
 

(５)子育て支援 11 

保育園 0～2（未満児）を無償化して欲しい。保育料が高すぎて、産みたいのに育てられない。子供がいても、

正社員で働いているけれど、保育料と育休 1年ではえらい。働きやすい会社が増えて欲しい。 

旧武儀郡地区の子どもの健診場所が 4 月から関市保健センターに変更になりました。地元で健診できず大変不

便になります。まちづくりは見た目も大切ですが、少子化対策の 1 つとして、どの地域でも子育てしやすい環

境を作り、若い世代に住みやすいと思ってもらえるようにしていただきたいです。 

フルで働く女性の支援が足りない（特に子育て支援）。学童の延長（6年生まで）や、高学年の子が親の帰りを

待てる場所（子ども食堂）がほしい。事前ではなく、その日、その時に子どもを預かってもらえる場所がほし

い。学童の外注弁当（長期休業中だけでも）が頼めるようにしてほしい。 

イベントはもういらない、質のアップを。今住んでいる市民の幸福度アップを！派手なことは不要。人も環境

も持続できるまちづくりを！保育園無償化の恩恵に外れた世帯への対応を。中学までの医療費無料など、無料

は無駄な受診増につながっているため、いくらか負担させるべき。インフルエンザ予防注射も、自己負担とな

るためインフルにかかって病院に行った方が負担がないと注射を受けない親が多い。何でも無料はよくない。 

子供に対する手当をもっと増やして欲しい。保育環境をもっと考えて欲しい。おむつの事など。消防団の役割

を見直して欲しい。本当に大会は必要か。練習で夜が遅くなったり飲酒運転があったりするが…。 

子供の数が減っているが、結婚年齢が高くなっているのが理由とも思うので、結構年齢を下げる対策が必要と

思う。子を持った母親に手厚い政策が多いが、そこまで税金を使って欲しくない。我慢する、させる教育も必

要と思う。自分達にでなく子供に使う教育。 

子どもの通学が本当に不便です。 

若い世代の家族が、安心して複数の子供を、育てやすい環境を作って頂きたい。1.いつでも自由に預けること

が出来る施設（幼稚園、保育園の施設利用して）。2.子供が、自由に遊べて公園を、全地域に作ってほしい。 

国に対してもですが高齢者支援も大切かと思いますが、それよりもっともっともっと少子化対策に力を入れる

べきだと思います。自分の子供達に負担をかけたくありません。 

関市子ども食堂がもう少し増えると助かります。もっとアピールして欲しいです。 

子育て中の親としてふれあいセンターや図書館、プラネタリウムや公園など施設が充実していて大変ありがた

い思いです。これからも子供が快適に過ごせるよう、良いまちづくりを続けていって欲しいです。 

よろしくお願いします。 
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(６)健康づくり ３ 

高齢者の体づくりをする（ストレッチなど）もっと多く教室を設けてほしい！良い体づくりをしていれば、病

院に行く回数も少なくなると思います（整形外科とか）。 

インターネットを使わない生活、車を使わない生活では、今後、生活しづらいことになってくるかもと思うこ

の頃。だんだん老いていく人々がスマホやインターネットなど使えた方が良いのではないかと考えたりします

が、収入面から検討するとあきらめるかと。何とか健康で生活できる今が長く続いて欲しいと祈る日々の方が

多いのでは。 

関市のスゴロクマップを作成して子供からお年寄りまで楽しんで関市を散策できると良い。色んなバージョン

（健康づくり、環境、動植物、歴史、社会）を作成できる。スタンプラリーのように達成出来たら記念品をも

らえるような企画も良い。年間通しのものやイベントも良いと思う。 

 

(７)地域医療 ３ 

主人のかかりつけの医院が美濃加茂にて 30 年以上なので関市検診などができないのです。少し不便に思いま

す。認知も看護 3にて予防注射などが困ります。 

外科が少なく休診日が一緒のため小さな怪我でも県医療センターに行かなくてはならない。直接行かなくては

いけないので診察代が高くなる。特に老人は専門医の診察が必要なため。 

信頼できる救急センターの整備を実施していただきたい。刃物業以外の企業について積極的に誘致を。資源ご

みの回収日を増やしていただきたい。市街地の指定避難所が 7ヶ所で、人口に対して少ないのでは。 

 

 

(８)教育環境整備 - 

 

(９)小中学校教育 ２ 

1.小学校の夏休み長すぎる。2.子ども預けられないから困ります（小 5、小 4）。 

岐阜市の私立中高一貫校へ通っています。入学した時に感じた事は、岐阜市・各務原市と関市では、公立小学

校の算数教育に差があり、教えてもらっていない所があります。関市の小学校教育は遅れています。教育を充

実させて下さい。 

 

(10)関商工高等学校 ２ 

関商工高等学校のあり方を、今一度見直すべき（再編！）。「市立」という事を、生徒、教員、市民が自覚して

いるのだろうか？関市が誇れる高校に、生まれ変わることを望みます。 

子供が関商工（いろいろな事件等あり評判が悪くなってしまいましたが、（本当に悲しいです。）一般の生徒は

本当に礼儀正しくて良い子達ばかりなので関商工ブランドがまた良くなって欲しいです！）でお世話になって

いますが、工業科下の交差点の所が雨が降ると冠水してしまい、車道に大幅にはみ出ないと通れないので大変

危険です。大雨の時に一度見てもらいたいです！また、交差点手前の道がカーブしていて尚且つ道幅が狭いの

で、天気が悪いと余計視界が悪く本当に危険です。横が山なので少し削って道幅を広げてもらえると安全だと

思います。宜しくお願い致します。 

 

(11)市民協働 - 
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(12)若者活躍 - 

 

(13)過疎対策・地域振興 16 

何事も関市が中心。もう少し過疎になった所も目に入れてほしい。 

過疎化対策、治山・治水対策の積極的推進を。 

本町をもっと活性化してほしいです？シャッター通りです。 

板取地域がどんどん廃れております。中学校、農協支店、森林組合支所、商工会支所、保健センター、等々、

色々な施設、組織が廃止されて行き、このままではゴーストタウン化してしまうかのような気がしています。

市の最上流域が荒廃してしまえば、人口の多い下流域へ様々な影響を及ぼすでしょう。手遅れにならない内に

何らかの対策を打ってほしいです。 

全てについて旧関市内への手当てが厚くなっているような気がします。もう少し郡部(旧武儀郡)へも手当てを

していただきたい。 

旧関市内は、どんどん発展していきますが、旧郡部は寂れる一方で何もメリットありません。市内巡回バスを

高齢者の為に充実して下さることを願いつつ、私は 80才なので高齢の免許証返上したく思い、武儀事務所へ相

談に行きましたが、満足出来る様な返答はなかった。県内市町村で充実した所もありますが(美濃市、各務原市

等）、関市内でも早く良い所を参考にして 1日も早く、実現してくださることを願っています。 

本町通りは何も無く、関市が衰退している。どこが中心？各務原や名古屋の方へ出掛けるのが多い。 

関市の中心はどこかと聞かれても分からない。 

車がないと不自由なまち。地場産業の復興と物づくり世代の掘り起こしの為のソフトとハードの設置が必要で

ある。他地域のモデルケース等を参考にして、産官物共同で例えば刃物づくりの工程と職人の育成と海外の観

光客も取り込める施設の策定が衰退する地方都市を延命できるのではないか。 

私たちの地区のみならず高齢化が進む中、多面で難民化していきますね。必ずそうなると思います。その過疎

化・難民化の老人達がどのようにどういう形で「まちづくり」に関わり、関市を盛り上げて、市民が「満足」

と言えるように協力、努力したら良いのか…いろいろな施設からも離れたところに住んでいるし…思いつくこ

とがありません。 

市の中心地は良いでしょうが、離れた地域はなんか切り捨てられているようで心配です。後回しになっている

みたいでそんな感じを私は受けています。手を細かく差し伸べてほしいと思っています。 

予算の関係もあると思いますが、公共事業というか市の施設や小中学校の設備に地域格差があるように見えま

す。特に小金田校区は充実しており、他との格差があるとの噂ですが…。 

旧町村の過疎対策に目を向けて頂きたいと思います。将来的に不安と考えている人が多いので安心して暮らし

ていただけるような施策を期待しています。 

板取村が関市へ合併してから 15年が経過しました。中学校も洞戸と合併して農協も洞戸へとなくなります。ま

すます過疎化や少子高齢化が進展してしまいました。この厳しい状況の中で夢と希望も無くなってしまいまし

た。市長さんは、この危機感を持って創意工夫をして欲しいです。よろしくお願いします。 

アンケート結果が反映されていない様に思われる。関市中心部にしか力を入れていない様に思う。武芸川地区

の一部が Wi-fi のエリア内になく不便。光回線も来ていない。通信が不便。地区により差があるのはどうかと

思う。 

山間部にも公民館活動等柔軟な対応をお願い致します。 

 

(14)多様性社会（ダイバーシティ） - 
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(15)生涯学習 - 

 

(16)人権 - 

 

(17)スポーツ ５ 

他市から引越してまいりました。関市は以前の地域と比べて子ども向けイベントが少ないです。地域ごとの公

民館で 300～1000円程度で子連れ参加できるイベントがありましたので、関市も各地で開催していただきたい

です。（リトミック、バランスボール、体操教室、エアロビクス etc.） 

公共施設等で誰でも自由にフリー利用、参加出来るスポーツ運動、個々にしたり、団体に参加できるレクレー

ション etc があると普段スポーツに興味がなかったり、スポーツ、体の動かし方がわからない人に、ちょっと

何するのかな？と門をたたけるのではないでしょうか？ 

毎年刀物祭りがありますが、それにあわせて剣道大会もひらかれていましたが駐車場の関係で 1 週ずらしてお

こなわれています。せっかく市外から多くの参加がありますが、行くことができません。剣道大会の時にも会

場に一部出店したらどうでしょう。  

市主催のイベント等を（文化、スポーツ他）色々行って、市民が参加して楽しめる関市がワンチームになって

いって欲しいです。 

プール（アリーナ）での各種泳法の講習会は、秋春に（9回）1回ずつあると聞きました。毎月あるとありがた

いです。1回きりの講習会に出ましたが、1回 1,100円もかかりました。 

 

(18)文化・芸術・歴史 14 

祭り事を含む行事は、中止ではなく延期として開催して欲しい。 

関市も伝統的なものは沢山あるが、突出したこれといった目立った集客するものがないのが残念。 

文化会館のイベントにもっと若いスターとかちょっと売れているスターを呼んでほしい。 

昔ながらのお祭りが寂れていってる様に思います。さびしいですね。 

何かイベントやフリマなど一般の人が催しを開きやすい環境、場所など利用しやすいと、活気が出るほんの 1

つになると思っています。 

文化会館というすばらしい施設があるのでもっとたくさんの有名アーティストにコンサートに来てほしいです

（T-SQUARE、葉加瀬太朗、etc）。 

フリマなどのイベントを増やすと食品ロスや、ハンドメイド品の販売、不用品のリサイクルなどが出来ると思

う。祭りでも、フリマ販売が出来る様にすると良いと思う。参加者も増えるかもしれない！ 

江戸時代の僧侶で芸術家でもあった円空上人は全国を行脚し多くの素晴らしい仏像を残しています。今ではそ

の仏像の芸術性の高さから注目を集めています。市としてもこの歴史的、文化的貴重な遺産をもっと世に出す

施策を考えていくべきだと考えます。 

わかくさプラザには素晴らしい教室が多数催されているのに周知が十分ではない。皆がもっと知り、利用でき

るようになるといいと思う。今は一部の人の独占利用になっている。 

祭りが盛り上がる事が楽しいです。ずっと続けてほしい。放送（無線）が全く聞こえない。なんて話している

のか全然聞き取れない。30代で聞き取れないならお年寄りはどうでしょうか。 

「関市にどうして刃物産業が成立したのか」「関市はなぜ寺が多いのか」残念ながら私も的確に答えられない。
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まちづくりを語る時、ます歴史を知るところから始めないといけないと思う。 

行燈神輿や刃物まつり、小瀬鵜飼いなど各季節によりイベントがあるのが魅力的。住んでいて楽しいまちづく

りを推進して欲しい。カンやビンの集積日が少ないので、土日に開いている集積所を開設して欲しい。 

関祭りの時の「あんどん」みこしの参加を増やして欲しいです。刃物祭りの雨中止をずらしてやって欲しい。 

刃物まつりだけではなく、大きなイベント(スポーツ)をやったら良いかと思います。 

 

(19)工業 - 

 

(20)商業 ９ 

人口が多い割には街全体が活気がない。特に中心である本町あたりがさみしく感じます。車社会だから難しい

面も多々あると思いますが、少しずつでも改良して取り戻してほしいです。 

関市がどんどん寂れている街に感じる。特にシャッター街（本町）等…人もいなくて、もっともっと大きな企

業に来てほしい。 

名古屋から来る電車が無いので移住者は来ない。県外へ行く公共交通機関が少ないので車になる。高齢者には

住みにくい街。企業や人口が増えないので税収も少なく魅力有るまちづくりが出来ない。小商店の経営が出来

ない街になっている。 

メインとなる商店街や人の多く集まる場所があると良いなと思います。難しい問題かと思いますが場所とは言

わずも関市の魅力を知れるイベントや朝市やマルシェ等もあれば参加したいです。 

個人商店が多く、駐車場が少ないのでとうしても大型ショッピングモールへ行ってしまう。昔ながらのお店が

少なくなってしまうのが残念です。新しい道路が増えたので、車での移動が楽になった。ありがたいです。郊

外での空き家が増えてきて残念です。 

人口を増やす手立て。企業誘致推進。 

本町通りがいつ通ってもガランとしていて、シャッターが下りていて残念です。昔のような活気を取り戻した

いです。車社会なので駐車場確保が必須だと思います。美濃市の街並みのように魅力的な町になるといいな！ 

商業施設は充実していると思うが、娯楽施設（居酒屋）等の誘致があるといいと思う。東海環状道の全線開通

に向けての企業の誘致も必要だと思う。 
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関市に在住して 60年になります。関市からは一度も出たことがなく地元愛は強いように感じています。便利な所、不便な所

色々ありますが、人の心の温かさを日々感謝できるのも、関市に守られ地域の繋がりがあったおかげと思います。それは、

親、兄弟、親戚、恩師、友人が関市在住で助けられてきたように思います。きっと周りにそのような力になってくださる人

が少ない方とは(他地域からみえた方)関市に対する思いも多少違うかもしれませんが、関市が益々魅力のある街に発展して

いって欲しいと願っています。私自身も刃物製造業の会社に長く務めさせて頂いております。実家も刃物業でした。研磨の

職人で朝から夜遅くまで両親は働いていましたが、40～50年前は地場産業でもあります刃物業は忙しく外注の自動車も沢山

走っていたように覚えていますが、今現在の状況はガラッと変わり、職人さんの高齢化によって、各刃物会社は大変な岐路

に立たされている様に心配します。関市は以前から分業で成り立っていたので、私の実家も家業で生計を立てていました。

それが今、崩壊寸前で分業しているプレス屋さん、研磨屋さんがどんどん廃業されて行かれ、この先メイドインジャパンの

刃物を作り続けていくのは難しいと思います。バフ等どうしても汚れる仕事ですが、老朽化していく刃物工場で汚れる仕事

をするという事に若い関商工高等学校の生徒さん達も魅力は感じない様に思えます。せっかく関商工高等学校で技術を学ば

れても、他市町村、他県に就職を希望される生徒さんが多いと聞きます。お給料の面でも他に行ったほうが良いとは思いま

すが、今、関のものづくりが直面している問題を少しでも解決していくには、若い方が関市で働きたいと希望できるように

ならなければ、この先 10年後を見据えた時かなり厳しいと感じています。関市の中でも比較的規模も大きく、従業員数も多

い会社は分業制から、自社での生産に徐々に切り替えてみえるとは思いますが、そういった設備投資できる会社ばかりでは

ありません。それで自社で出来ない仕事をしてくれる工場のような場所、しかも若い方が魅力を感じ、職人のようなやりが

いの持てる場所を今建設中の新刃物会館の場所か、工業団地に、関市がつくる事は無理でしょうか？以前から考えていた事

を書かせて頂きました。 

 

(21)経済・雇用 11 

転職を考えるため、相談しやすい環境を作っていただけるとありがたいです。ハローワークは少し暗いイメー

ジがあります。明るく前向きに！仕事をしているため土日も相談できる環境！また、関市でもっと運動する機

会を作っていただけると、楽しく体を動かしやすいかな？と思います。スポーツしたいです！特にバドミント

ン、バレーです！ 

住み易い街、刃物会館の建替え、刃物回廊の建設工事、今後の関市の発展に期待しています。 

高齢関係の仕事をしていますが、もっと賃金を上げてほしいです。その為には高齢福祉に関する予算を上げ、

働く人への給料アップしてほしい。（これから高齢者が増えていくのに、介護現場の方達は低い賃金で頑張って

いるから。） 

私は米国に長く住み、子育ても米国で終えて帰国しました。地元で自分の経験を生かせるボランティア活動の

機会がありません。何度か試みましたが、英語の教員免許がない為断られました。規則のみにとらわれず人材

の活用をしていただきたいと思っています。 

もっと若者に地元に残ってほしい為、働きやすい環境、給与面でも整えてほしい。 

市内本町通りの活性化を希みます。農家さんの野菜とか手作りの物品を販売するとか色々とアイデアを希望し

ます。 

私は、おばあちゃんですが、未来のある子供達が希望を持って生活できる関市であってほしい（仕事場・医療・

住・等々）。 

市は良くやってると思いますが、本当の関の産業を育てる「これが関」が大切。中国か関か分からないものが

流れている。何人でも良いようなところが気になる。「これが関」ですのブランド認定検査証が必要。 

刃物のまちばかりじゃなく、もっと地域に企業を持って来ていただくとよいと思います。なぜかというと、高

齢者が多く若者がいなくなった。夏場の川遊びが多くごみがひどい。マナーも悪い。バーベキュー禁止条例の

作成をして頂きたい。泳ぐだけにして頂きたい。 

関市内で求人(正社員)の募集が少ない。 

美濃加茂、可児に劣っていると思う（会社・企業）。地場産業も良いが、他の産業を取り込む事も必要だと思う。

ドッグランが百年公園の所しか無いので、美濃加茂よりの方に一ヶ所あったらと思います。 
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(22)観光 17 

商業施設、公共施設など生活するにはとても良い。生活面でのメリットを広く知らせてゆき、人口を増やす努

力が必要だと思う。産婦人科など病院もあり子育ても安心できる。ただ「車があれば」という前提になるので、

（通学、通勤、観光）、しかたがない所ではある。他地区でも同様であろうが、電車も来た人が観光できるよう

なプランが欲しい。泊りがけで来るような土地になると良い。 

弥勒寺、官衛遺跡群、円空小瀬鵜飼等、日本でも屈指の歴史ある観光資源をもっと魅力あるものにする為に、

もっと PRと●●の充実（例えば●源など）に取り組むべきと思う。 

デパートの中は店舗が少ないです。欲しい物は都会しかないです。もっと賑やかにするといいと思う。バスは

武芸川町は少ないです。待ち時間長い。公園とかキャンプできる場所があったら遊ぶ人達は増えるじゃない。

観光は刃物は有名けど女性はそんなに興味がないです。観光の街とか食の街とかつくるとどうですか。店舗が

増えるし観光のお客さんも増える。関市内の人達は働くチャンスをもらえる。 

周辺の市(各務原、美濃、岐阜、郡上等)に比べ観光について、力を入れていないと思う。刃物ミュージアムを

拠点とした、観光開発、本町の人通りを増やす為のまちづくりを積極的に行っていただきたいと思います。 

街に活気がない。他県からの人を案内できるような場所がない（本町通りがさびれていて淋しい）。美濃市の方

が観光地として見るところがあるように思います。 

中池などを整備しウォーキング A コース、B コース、Ｃコースなど年令別、体力別などに分けて道を色分けし

てみてはどうだろう。又、歴史ある高澤観音など道を整備しもう少し、観光的に PRすべき。 

IT系に強いイメージがないので情報系の分野にも力を入れてみてはどうか。日本刀は外国人に人気があると思

うので、もっと強くアピールして観光客を狙ってみては。「鬼烕の刃」とコラボできればもっと人を呼べる。 

関はもっと観光に力を入れて欲しい。美濃の町のように県外にアピールすることがあまりないので若い人たち

で何か新しいことを考えて頂きたい。 

観光資源が活かされていないと思います。もっと PRして観光客を取り込むべきだと思います。各務原のアクセ

スが悪すぎる。 

安桜山展望台周辺の開発には大変お金がかかったかと思いますが、健康維持のためにも大変良い事だと思って

います。あと気になるのが安桜山サイレン塔です。昭和の貴重な遺産と思っています。昔変なイルミネーショ

ンをイベントでつけた団体があり撤去もせず放置ではせっかくの昭和遺産が台無しになっています。老朽化も

進んでいるようで大切に観光資源の一つとして修繕 PRをお願い致します。 

本町通りを観光地として栄えさせてはいかがですか。目玉の観光地がもっとほしいですね。 

美濃のアイデアを参考にすると良いと思います。たとえば美濃市はゴールデンウイークの時あかりアート展を

無料にしました。関もそういう風に客を呼ぶアイデアを考えると良いでしょう。 

川や山に囲まれた自然や観光資源に恵まれた地域です。高速道路も完成に近づき関西方面からのアクセスも良

くなります。温泉、鮎など含めた総合宿泊レジャー施設があれば(長島や鈴鹿のような)楽しい街になるかも？

また今後は自然災害に強いまちづくりをしなければ！ 

観光に力を入れると良いと思う。観光客が増えて関市が盛り上がると良いと思う。 

関市の最低賃金を上げて欲しい。本町の活性化。関の特色を活かした観光づくり。刃物のまちの特色を出した、

市をあげての剣武道の推進、授業に取り入れる等。 

子育て支援については手厚くありがたく感じています。関市の魅力、刃物や刃物関係の企業、名産品などさら

に PRし、多くの観光客が来て購売することで活性化していけるといいなと思います。小学生を預けられる「あ

ゆっこ」のような場所があるとありがたいです。よろしくお願いします。 

 

(23)農業 - 
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(24)林業 - 

 
 

(25)防災・減災・消防 ５ 

耐震シェルターなどに補助金を出して欲しい。 

自然災害が今後多くなると思うのですばやく対応できる市政を整えてほしい。各自治会で年 1 回だけでなく何

回か防災について話題にし、各家庭で話し合えるようにしたい。また、9：00 にゲーム機を預けるという小中

学生の決まりが各家庭で守られていない。もっと危機感をもって各親に訴えていく必要がある。 

災害時の情報は、なるべく早めに流していただきたい。深夜になると防災無線は聞きづらく、行動に遅れがあ

ると思われる為。 

自治会で組織する自主防災会に対し、行政の担当部署から積極的に訓練・指導していただき、実効性の高い自

主防災会を育成して頂きたい。 

災害レベル、ハザードマップを配布してもらいたい。住んでいる地域のみ。 

(26)交通安全・防犯対策 13 

交通安全について 11 

高齢者の車の運転が多いと思うので、市全体でサポートして安全運転に心がけて事故を防げたらと思います。 

他の市から来てびっくりしたのは街灯の少なさです。通学路にも全然なくてこれから先、学校へ行く子供を育

てているのですごく不安です。市内を巡るバスも少なすぎて駅まで行くのも大変です。子育て世代にも全然優

しくなくもっと調べてから越してこれば良かった。 

外灯が他の市とくらべると少ないように思います。 

小学生の子供たちの登下校時にニホンザルが群れで現れるので危険で心配です。何か対策があるといいのです

が…。 

本町通の路上駐車が気になります。アーケードを取った商店は明るくなったと思いますので全廃した方がいい

と思います。 

全体的に街の中は綺麗だと思います。ゴミもあまり落ちていない。街から少し離れたところは街灯が少ない。

もう少し明るい方が安全だと思います。 

夜ウォーキングやジョギングをされている方が多いなか、市内に街灯が少ないのでとても危険と感じます。 

子供への関心が薄い親が増えてきたと感じる。道路遊び、交通ルールを守らない、大人への悪態度等注意しな

い。放置の家庭が目に付く。 

1.生ごみの回収にはいつも感謝している。2.夕方の横断歩道に人が立っていても見にくいが必ず止まるが、い

つも危ないと思っている。 

街灯を増やして欲しいです(夜暗すぎるので)。信号機の右折矢印の見直し(池田町信号とか)、障害者支援の協

力強化！引きこもり、ニートなどの相談会の呼びかけ。家族への支援。助け合えるまちづくり。まちなかや旧

武儀郡のアクセス、路線バスの数を増やす。 

市内、巾地区に住んでいますが、住宅がここ 20年の間に増加し、幹線道路へ出る道がとても狭くて毎日とても

交通量が増え危険に感じます。新しく、車 2台が楽にすれ違うことの出来る道路を造ってほしいです。 

防犯対策について ２ 
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関市少年補導員と関市の青パトと各地域の青パトの横のつながりを強化、もしくは一本化したらどうでしょう。

そもそもこれらの団体の活動の効果や意義に疑問がある。 

田舎に街灯が少ないことが防犯上よくないと思います。 

 

(27)循環型社会 26 

ゴミの不法投棄について ６ 

道路にプラスチックゴミ（コンビニの弁当袋）や空カン、ペットボトルなど捨てられているのを減らして欲し

いです。 

住みやすい街ですが、自宅に積み上げられ放置してあるのゴミを何とかしてほしい。まちづくりに疑問をいだ

きます！ゴミの処分に多額のお金がかかると市議会議員さんより伺いましたが、何かが起こらないと市は動い

てくれません。 

武儀川両岸のゴミのポイ捨てをなんとかしてほしい。 

道や川にゴミを捨てている人を監視し、顔を公開してほしいレベルで、ポイ捨てに憤りを感じています。義務

教育の段階から、なぜポイ捨てはいけないのか、人間の生み出すゴミが生態系に与える影響をリアルに感じら

れる機会を設けるなどして、懇切丁寧に教えてあげられるような取組があるといいと思います。 

毎日、𠮷田川のまわりを歩いていますが最近、川にゴミが捨ててあるのをよく見ます。カモ、コイ、サギなど

を見て心が癒されていましたがゴミが多くなって残念です。 

道路、田んぼにゴミ、缶がよく捨ててあり残念でならない。家の近くの谷に落ちている時は拾います。 

ゴミの分別・ゴミ袋について 19 

ゴミ袋㊥どこにも売ってなくて大変不便です。供給不足にならないようお願いします。 

瓶の回収日を増やして欲しい。それが出来なければ支所や各事務所に回収ボックスを設置して欲しい。 

ゴミの収集について、年末年始は除いて、すべての月・木又は火・金収集していただきたい。収集しない日が

数日ある場合、間違えて出される方もあるため、それを防ぐために収集していただきたいです。 

関市の取組みが把握出来ていない為、回答に困りました。クリーンセンターの利用ですが、昨年、初めて 5 月

第 1 日曜日に利用させて頂きましたが、近くの道は対向車線から入る車もありましたので、渋滞、終了まで 2

～3時間かかってしまいました。毎年込み合う様でしたら、少し考えて頂きたいと思いました。 

ゴミの収集所は近くにあるのに交通量の多い道路を横断して持っていきます。（自転車にて）とても怖い思いを

して持っていくので、年を重ねるたび心配。発泡スチロールの色柄物、金属のカンなど資源にならないこと！

名古屋とかに行く交通がとても不便なこと。 

指定ごみ袋が高い。美濃加茂市\300、湖西市\150、関\500。 

生ごみや不燃ゴミの有料は、解かりますが、各家の樹木等の伐採後の後始末は、年 2～3回しますので、これは

無料にしていただきたい。しかも可燃ゴミ袋 1枚 50円は高くないですか？岐阜市は無料ですよ！ 

道路や川、田畑にゴミが多い。有料のゴミ袋が買えず生活ゴミを捨てている方があるので一人住まいの高齢者

家庭はゴミ袋を無料で配布を！コンビニでの買い食いでのゴミも多い。各店への指導も必要では？ 

毎日、散歩をしていますが、ゴミが散乱している。特に家庭ゴミが小袋に入れゴミステーションでないところ

に放置してあるのでその取締を強化してほしい。 

ごみステーションでごみがカラスにあさられるのを何とかしたい。何かいいアイデアがあれば広報などで取り

上げて欲しい。 
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資源ごみの常時回収場所（公民館等）の設置。 

近所のゴミ出し場に回収日よりだいぶ前からゴミが出されている（多分同じ人。誰かはわかりません。）ことが

多く、毎回ゴミが猫？に荒らされていて、拾えるレベルではなくなっていて、どうしたらいいかわかりません。

ゴミ袋の口をちゃんとしばらずに出している人もいます。アナウンス？できないでしょうか。管理難しいです

かね…。 

ゴミ袋の材質が以前より弱くなり簡単に破けてしまう。 

先日は除草、木の伐採をして頂きありがとうございました。おかげで見通しが良くなりました。しかし道路脇

にゴミの投棄が目立つようになりました。一人一人が地球はゴミ箱ではない事を意識し、まずは家に持ち帰っ

て欲しいものです。 

ゴミ出し場所を自治会に 2 ヶ所くらいにして欲しい(高齢のため)。病院に行くのに、朝昼電話しなくてもバス

が通って欲しい。 

ゴミ袋の有料とかゴミについてとても熱心にしている市なのに、うちは関市のはずれで近所の自治体も遠く、

自治会に加入しておらず、ゴミが出せない。何度かゴミを捨てる場所について市に相談したがきちんと考えて

いただけない。人ごととしか思っていない対応でした。自治会に入るしかないと言われましたが、となりに家

もなく、どうやって自治会に入るのか?車でしか行けないぐらいの遠さです。ゴミは自営先に捨てているので、

年をとったらゴミはどうすればよいか不安です。それを話したら、直接ゴミ処理場に持っていくしかないです、

と言われました。冷たい対応でした。 

他県から関市に移住してきたため、使用済みの「乾電池」の捨て方になじめません。燃やせないゴミではなく、

市役所内に回収ボックスを設置していただけるなどの対策をとっていただくことはできないでしょうか？ 

可燃ゴミ袋、中サイズが途中品切れになるとは困りました。缶、ビンの回収、月 1 回では少なすぎて、スーパ

ーのごみ回収場があふれているのを見かけます。ペットボトル等資源ごみも含め、回収日を増やして頂きたい

です。 

資源ごみの分別について。資源ごみの日以外に違う袋に入れて出される人が堂々といますが、なかなか気がつ

いても言えません。もう少し勇気を出してと思っていますが何も言えません。広報などに注意として載せて頂

きたいと思っています。 

リサイクルについて １ 

地球温暖化が深刻になっているので、プラスチックフリー、ゴミ削減、エコ運転など、地球を守る市として、

日本で先立って「エコ市」に取り組んでほしいと思います。 

エネルギーについて - 

 

(28)環境保全 ８ 

環境美化について ８ 

1.住宅地区における害獣（アライグマ、ヌートリア、ハクビシンなど）捕獲用檻の設置、回収を市職員側で行

ってほしいです。尾関市政の前の市政では行っていた。理由①軽トラを持たない市民では檻の運搬は困難です。

市職員は誠意をもって働いて頂きたいです。理由②害獣被害は山間部だけでなく住宅地付近の家庭菜園でも

多々あります。健康への被害への影響もあります。2.猫の糞害にも困っています。犬に対する注意喚起と同様

に厳しく繰り返し広報して頂きたいです。3.市職員一人一人が心を込めて市政、まちづくりに励んで頂く事を

望みます。「一生懸命」だけでは…。改善余地は沢山あります。4.シルバー人材センターに依存しない高齢者活

用体制を望みます。 

野良猫対策をしてほしい。ヒート期に庭をかけまわる。室内の猫に興味を示し、網戸を破られたこともある。

車に乗られると傷もつく。猫の完全室内飼、マイクロチップ義務化、を推進してほしい。庭の砂場（子供が遊

ぶ）にフンをされる、不衛生です。 
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旧国道 248号線道路の東田原方面の草が多い。 

安桜山は関市を見下ろせるとても良い所です。もう少し整備してほしい。特に孫六の駐車場、夏は草が生い茂

っています。 

道路舗装の傷みが激しい。草刈りが出来ていない。市外から入ってくるとみすぼらしい。 

街並みが綺麗じゃないので散歩したくなるような綺麗な関市にしてほしい。 

鳥獣被害を何とかして欲しい。本当にひどい状況です。富野から中池への道の木を何とかして欲しい。いつ倒

れてもおかしくない様子です。鵜飼、刃物、モネの池、温泉…素晴らしい観光資源をもっとうまく宣伝できな

いものかと思います。 

いちょう通り(関市内)に植えられているいちょうの木が大きくなり過ぎて、電線に接触し台風等の強風の際危

険な感じがする。落葉の時期に落葉ごみの回収に苦労しています。 

野焼きについて - 

公害対策について - 

 

(29)医療保険・年金 ７ 

1.医療費の負担を軽減してほしい（高校生まで無償など）。2.高齢者施設入所にかかる月々負担の減免。3.ふる

さと納税で得た寄付金で市の人口減の対策を。4.Uターン制度をもっと行って若者が関市に戻りやすくしてほ

しい。 

医療費無料を高校卒業までにして欲しい。市道の補修を徹底して欲しい。 

中高校生を持っている親の経済的負担が大きいので、せめて医療費を高校卒業するまで無償化するようにお願

いしたい。R156と R79の交差点（小屋名）が危ない。高齢者が合流する時、すんなり合流できずにぶつかりそ

うになっているのを何度も見る。車線の改善をしてほしい。見ていてこわい。いつもヒヤヒヤする。 

医療費の無償化を高校生まで引き上げてもらえると助かります。閉校後の校舎活用について積極的に考えても

らいたい。予算を！ぜひ。空き家にするのではなく、地域活性につながるような施設利用ができると良いと思

います。 

医療費無償化を高校生まで引き上げて頂けると助かります。子育て支援プラスのカード、もう少しお得な特典

を増やして欲しい。 

子供のインフルエンザ予防接種の助成ですが、せっかくいい試みなのに医療機関の価格設定が(接種 1回の場

合)4000～4500円と高く、そこから 1000円差し引いても、他市で助成を受けずに接種するのと変わらないかむ

しろ高いくらいです。助成を受けて有難いと思えるような策にして頂きたいです。 

家族に癌患者がいます。毎月毎月医療の出費があり、仕事にも行けない月もあります。生活もままならないの

で、少しでも市から助成金があるととても助かるのでよろしくお願い致します。 

 
 

(30)都市計画・土地利用 17 

空き屋対策を進めて下さい！川が増水した時に水門を閉められると低い場所に水が溜まってしまうので、その

排水や集まった水を汲みだす方法として、数ヶ所に水中ポンプ等で川に流す事を考えて頂きたいです。早急に

お願い致します。他の地域ではあるようです！ 

地下歩道を無くせ！キケン、ムダ。 

不良住宅地が氾濫している。区画整理事業を積極的に推進すべし。 

空き家に対する取組をして欲しい。道路整備の取組については、評価している。 
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曽代用水の小さい方の「ふた」をする件で市会議員が(落選した)白紙にしてしまった。大きな事故にはなって

ないが、過去に落ちたという話を数件聞いている。「次に落ちるのは我が子」とか不安がよぎる毎日です。 

もっと環境を整備した方が良い。木などもっと伐採し、都市づくりを発展させるべき。この市のイメージは田

舎だと思われるのが、市民としては嫌なので何よりも都市開発を進んで取り組むべきだと感じる。 

街中開発、津保川に橋を。 

まちづくり委員は、色々な年齢の人達に参加して頂く様に考えてみてはと思います。 

とてもバランスのよい「まちづくり」だと思います。もう少し教養又現在の HOT（？）な話（AI 活用（法人・

団体両方とも））やクランドファディング等の実益をかねた情報発信源があるとよいと思います。都市と比較す

ると（触れる機会が）少ないです。 

関市の発展のためなら、産業廃棄物処理場などを誘致してもよい（絶対に有害物をもらさないという確実な方

策のもとで）。補助金を見込めるし、これらは日本のどこかに作らなければならない。 

今後人口減少は進みます。すると過疎化は必至。少ない人口でモチベーションをあげるには若者をいかに関市

にとどめ能力を上げていくか。税収を上げる為に、農地を企業に提供し、固定資産税収入を増やす。基本的な

戦咯が必要だが関市は行っていない。 

昔は市役所があり、商店街のある本町通が市の中心という感じだったが、今は中心が分かりにくく色んな所に

点在している気がする。 

空き家が増えているので対策が必要。耕作放棄地も対策が必要です。 

壊れそうな空き家を早く解体してほしい。しょうけい保育園近くの瓦礫も早く撤去してほしい。関市の問題で

はないかもしれませんが。美術館があると良いです。子どもと一緒に行けるような。 

私は岐阜県内、愛知県北部の各市役所等へよく行きます。街などの都市計画等を考えると関市は街が一部に集

約していない。交通が不便で大きな駅がない。土地が広いのもあるが人口も増えない事を考えるともっとコン

パクトなまちづくりを考えるべき。市街化調整区域を考えるのも一つだし、街中の空き家対策、特に老朽化し

た店舗や家屋が街中にいっぱいある。解体の助成金を出して市街地を活性化させた方が良いと思います。 

本町など市内中心地の空き家対策は必須条件だと思う。市長の政策には全く不満はない。老人を多く抱える為

介護保険、医療費など財政支出が増え、個人負担が増えるのも仕方がないと思う。まずは財政の健全化。あと

市議会議員働かなさすぎ！ 

国民健康保険税が高い。もっと安く。不動産業者所有の土地の不手入れを放置しないで欲しい(住宅地)。旧市

街地(シャッター道路)の活性化のための施策を。 

 

(31)住環境 17 

自治会活動に負担を感じる。ほぼワンオペ育児中で、主人が休日の時は参加できるが、ほぼ活動がある日は仕

事なので参加が難しい。自治会の運営は、年配の経験された方が力添えをして下さるが、自治会本来の役目が

とれているのか理解しづらく感じています。（自治会に加入しなくても生活できるような気がします。） 

会社の休みが土日でないので、なかなか行事に参加できなくて人目が気になる。 

豚の尿を流す所がありましたが夏になると、網戸にしているとクサイ臭いがして開けれない時があります。気

付ける様に様子を見ていて下さい。今年はどうかな？ 

自治会への補助金が減額されていると思います。活動が無いかもしれませんが協力金の要請はきます。今後高

齢化が進むと出来なくなる自治会も増えると思います。協力金の再考を！ 

自治会が高齢化しており、60才代は若手の方であり、役員を押し付けられ不満である。自治会活動のメリット

は、低下しており、コミュニティ活動を見直す必要がある。 
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年々、40代の若者及び夫婦世帯の個人主義・利己的主義な人達が、多くなってきている。それが、世の中の流

れでもあるが、地域活動等に影響が出てくる様に思われる。 

最近は店も増え、住みやすくなっていると思う。 

自治会役員をしていますが、配布資料に不備な資料が多いと感じています。 

地域委員会が、制定され公的補助金給付されてきたが、市民の一部の人(自治会、〇〇役員)などの計画で、殆

どの市民は知らないばかりか、一度の参加参画機会が与えられていない。活発に展開されている地区もありま

すが、私の校区は人口の１％位の割合でできています。行政の介入を至急お願い致します。誰もが、夢を語り、

誇りを持てる地域でありたい。 

自治会連合会役員さんは大変な役割を担っているので、多少の謝礼は出しても良いと思う。広報などでどんな

活動をしているか密着などして紹介するとよいと思う。 

自治会に入っていますが、子供が少なくなったからか子供会もなくなり近くにどんな子供がいるのか分かりま

せん。子供同士で遊んだりがなく結局、親同士が知り合いの子供同士で遊ぶことが多く、近所付き合いが広が

らずさびしいです。元々この土地に住んできていないので、自治会もお客様状態です。 

サルの駆除の徹底。 

各務原に比べてどこも駐車場は狭いし、形は変だし、入りにくい。駐車場に入るときもどこも段差があって、

渋滞になる(まねいている)。市全体が暗いイメージ。医院はいっぱいあるが大きいのがない。婦人科もない。

店の店員の態度が悪い（土地柄だと思う）。空いている土地に防草シートを張るのはいいと思うが全体に多いと

イメージが悪い。道路も複雑な道で分かりにくい。分かれるところが多いし、右折や左折の道路に分かれる時、

線が手前に書いてあって渋滞をまねいている（早めの所に書いてほしい）。運転マナーも悪い。図書館の本も古

いのが多い。雑誌ももっと多く置いてほしい。椅子などももっと多くしてほしい。 

消防団の活動の見直しが必要な時代になってきていると思います。仕事、家庭を持ちながらの活動は本当に大

変で入団を断ると「町内から出て行け」と言われます。また現金の要求を受け、現に 4 万円近いお金を消防団

（区）に支払いました。消防署を多く増して団の活動を減少するべきです。 

良いと思う。住みよい。 

自治会に入らないとゴミを区域の置き場所に置けない。広報せきももらえない。 

消防団が必要人数を揃えるため実質強制となっている。本来任意のはずなので、名実共に任意としていただき

たい。こういった事が人の流出にもつながっていると思う。 

 

(32)公共交通 75 

交通政策について 60 

どこへ出かけるのにも車が必要なので住みにくいです。すぐ近くにあったバス停（岐阜市方面）も無くなって

しまいました。陸の孤島です。これでは交通の便の良い地域へどんどん人が流れていくと思います。若い人が

帰って来なくなるのではないでしょうか？高齢者ドライバーも増える一方では？ 

遠くから関高校に通う友達が、バスや電車が少なすぎて困っている時がある。だいたい生活しやすいが、学生

や高齢者は送迎してくれる人がいなければ生活できない。 

車がないとどこにも行く事ができない。 

両親が、買い物や、病院へ行くのに大変、不便しています。コミュニティーバスもなかなか利用できません。 

岐阜・名古屋へは、岐阜バスがあるが、各務原、犬山方向へ車（自家用車）以外で行けない。 



91 

JR岐阜駅との公共交通は死守されたい。バスの本数、終バスの時間など現状がぎりぎりで関市中西部から名古

屋への通勤通学ができないと人口は更に減る。関市の生命線だと思います。田原の人には理解できないのは残

念です。 

市内での移動はとても不便で車が必需。車を運転できなくなった時がとても恐い。 

公共交通機関の充実をしてほしい。大学生の子どもは名古屋市内まで当初は高速バスを利用していました。し

かし渋滞や利用したい時間帯が合わず、料金も高いので下宿をしました。今後、就職も関から通うには不便な

為、関から移住すると思います。今後若年層が少なく、高齢者が増加すると思われる市政の対策をお願いした

い。 

住むのには全国的にも住みやすい地域ですが、都市部へのアクセスが悪すぎます。JR岐阜、名古屋へスムーズ

にアクセス出来るとベットタウンとしても需要があると思います。 

名古屋への交通機関が岐阜バス（高速）しかないので不便に思います。直行出来る交通機関を考えてほしい？ 

デマンドタクシーの具体的な利用方法、内容を今一度知りたい、再度広報で紹介（料金、行先）京都行きのバ

ス関発着が再運行してほしい。鵜沼、各務原方面バスを運行してほしい。 

子供を育てるにはとても良いところだと感じます。ありがとうございます。関から他の市へ出ようと思うと車

が一番の為、もう少し公共交通がうまく使えたらと思います。 

将来的に車がなくても生活できるようになれば良いと思う。 

赤土坂バス停付近に押しボタン式信号を大至急設置をして下さい。過去にも事故もありました。信号の有無で

も車輌のスピードも変るのではないでしょうか。 

関市は、自然も豊かでとてもいい街です。ただ、交通機関は充実していないので、車のない子供や若者、お年

寄りにはとても不便です。郊外に出ることが出来ないので。将来的に考えていってほしいです！ 

交通の便が悪すぎる。関市の中心をどこにするのか、どこを中心にしたいのかわからない。今後本町でよいの

か、市の観光の中心場を決め、刃物の拠点をはっきりさせ（本町ではムリかも）、スポーツではラグビー場を日

本、世界に広めるべき。 

過疎化する板取、洞戸地区のアクセスが美濃市と関市という行政区により寸断されている。現状からその流通

に大きく障害となっている。〈提案〉1.板取ー洞戸ー美濃市内ー関市内（行政、病院、買物）主要機関への定期

バスを週 2回位運行する。2.美濃市と関市をひとつの地域とした公共アクセスを構築し実施する（参考：消防、

ごみ処理）。 

各務原へ抜ける交通機関があるとよい。 

公共交通機関が十分でないため、高齢者になってもマイカーに頼らざるを得ない。長良川鉄道（道路整備が進

歩しやや改善）や津保川が地域を分断している。特に津保川に橋を新設し、交通ネットワークを充実して欲し

い。 

公共の交通が不便、バス停が少ない。各務原へ行く道（関江南線、須衛坂）の整備を。高校生が自転車で通り

ます。 

今はまだ車の運転ができるから良いが、できなくなった時に病院や買い物とかどうしたらよいかと思うと不安

がある。災害がきた時避難するよう言われても、実際どこにしていいかわからない。空き家があっても壊すの

にお金がすごくかかるので悩みです。 

公共交通機関（JR、名鉄）がないことによる不便さが多い。また少子化対策として子育てのしやすい市になる

ことを願います（助成や免除など）。 

市内の公共交通機関があまりにも弱いと思う（岐阜バスくらいしかない）。今のご時世に難しいと思うが、本数

を増やすか網目状にして多くの人が利用しやすい環境を作ってほしい。 
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高校がどこでも選べる様になっても、交通手段がなさすぎて選べない。電車がないのはとても不便だし、選択

肢が減る。バスや長良川鉄道は料金が高すぎると思う。この先、子供の大学等を考えると不安しかない。若者

がもどってくる街づくりにまだまだいろんなもの（魅力）が足らないと思う。 

高速名古屋線通学定期乗車券の補助額 upして欲しい。鵜沼で月極駐車場を借りて鵜沼～名古屋まで電車で通う

方が安い。バスで通ってもいいと思える位の金額まで upするか、高校生を含め、岐阜市までの補助も検討して

欲しい。 

公共交通機関の発達なくして、街の発展はない。 

各務原、岐阜方面への鉄道整備。JR高山線へ接続出来れば、通勤、通学の幅が広がる。また、関、美濃方面へ

の観光インフラとしても活用できる（刃物まつり時の渋滞の緩和など）。 

現在 50代、今は自動車で関市内で買い物をしています。近くに交通手段が無く、老後、心配しています。子育

てには自然豊かで、いいのかと思いますが、老後は高齢でも自動車を運転される方も多く、不安を感じます。

買い物は、ネットが主流になるのかと思うと、淋しいですね。 

交通の便が本当に悪く困る。電車も通っていない。飲食店やその他の店が少なく不便。 

まだ住み始めて 2年弱。関市のことを何も知りませんが老後住みやすい地域作りをして欲しいと思います。高

齢者の車の事故が多い世の中、自分が年をとった時に移動手段の少なさで外出ができなくなる（病院・買い物）。

どうなっていくのか不安です。 

今はまだ車の運転も出来るのでいいですが、出来なくなった時、スーパー、病院へ行く交通手段がない！学校

は遠い。（4km以上。）公園もない。 

長良川鉄道を富山まで。 

いろんなスーパーが競合し、物価は安くて助かります。高齢者の免許返納を促すには移動手段が乏しいため、

シルバーカーや交通網の施策に早く取り組み、他地域との差別化を図って注目されるような何かを作って頂け

ると市民も安全で人口も増加することにもつながると思います。 

車社会なので仕方ないと思うが歩行者を対象としたまちづくりとなっていない。公共交通機関が乏しく非常に

不便。自治会で様々な活動を行うことは良いが、本来市役所の仕事まで自治会へ任せるのは改善が必要。（負担

が多い。） 

今は車に乗れるので何も不自由を感じないが車に乗れなくなったら、周りに日用品や食料品を買いに行けると

ころが近くにないので、不安を感じる。 

自動車がないとすごく移動しづらい場所に住んでいることを日々感じています。（下有知、関ノ上）団地までバ

スが来ていたのがなくなったのでなおさら思います。せめて団地の下までバスが来てくれればな…それから、

自転車置き場もあればいいのになと思います。 

1.市内を便利に動ける安価なバスやタクシーを希望。高齢になった時困るので。2.集団永代供養墓をぜひとも

作ってください。先祖代々の墓を持つ人の方が少なく、子供に供養させていく時代ではないので市営の永代供

養墓を希望します。 

交差点の渋滞箇所が少し多すぎると思います。 

今は車の運転もでき、自由に動けるが高齢になって免許を返納したら今の生活が不便になると思う。住みよい

まちづくりになる事を期待します。 

公共交通は市内巡回バスも良いですが、住居地区から国道や関江南線などの大きな通りまでの足があると良い

と思う。 

公共交通をもっと良くしてほしい。 
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公共交通（JR、名鉄）の名古屋直通がほしい。バスでは渋滞する。長良川鉄道が不便。最終が早すぎる。メイ

ンステーションに活気が無いため市の中心街がない。 

デマンドタクシーでなく以前のバスに戻してほしい。町内をもう少し小さくして軒数を少なくしてほしい。 

名古屋の大学を考えています。高速バスは代金が高いし時間が不安定です。鵜沼から電車の方が早いので、鵜

沼までのバスや電車があると便利です。ぜひ検討お願いします。 

名古屋方面（鵜沼方面行き）へ行く交通手段が少ない。大雨の時浸水する地域がある。タクシー代が高い。 

とにかく名古屋、岐阜方面への交通の便（鉄道、道路）が悪い。中小企業が多く大企業が少ない。雇用の面で

も企業誘致をして活性化をしてほしい。 

大きな不満はありませんが、とにかく電車があると便利(岐阜行、鵜沼行)。可能性がほぼ無いので期待してい

ませんが。 

パチンコ店をもっと減らして欲しいです。公共交通機関が不便な地域もあるので、そこにもバスが行くように

するといいと思います。 

交通は住民の医療や福祉、教育などをつなぐまちづくりの土台で、人との交流を保障し豊かな人生をもたらす

社会基盤であり、そのため交通事案を赤字黒字だけで考えるのは間違いだと思います。高齢化で運転できなく

なって、地域の交通が衰退しているため移動の足が確保できない深刻な状況にますます陥っています。是非、

関市も住民の参加と意見を反映させる公共交通を考えて貰いたいです。 

車がないと生活できないので不便。 

JRがないのが不便。道が悪い所が多い。 

田舎の交通をもう少し整備してほしい。もっと空き家や空き店舗を有効活用してほしい。若者からお年寄り全

ての人が住みやすいと思えるように街を作ってほしい。 

事故が多い交差点に早く信号機を付けてほしい。有名なフランチャイズの飲食店をもっと誘致してほしい。 

皆が平等に暮らせる街。中心街に健康公園作り、防災公園（災害の時に本当に助かる公園）、三世代交流公園な

どあるといいですね。中心街からのデマンドバスの向上。（関市の講座とかイベント等に参加出来る時間帯のバ

ス運行、バス停等、大型店への直行便。）運転免許返上したら、代わりになる交通手段もあると良い。小さいお

子さんがみえる方とか、免許ない方とかも利用できる。（各地域にボランティア運転手…ガソリン代等は半分税

からとか…。） 

道幅が狭いわりに交通量が多い所がある。交差点の土地形状が複雑、信号機の切替間隔が合っていない。 

車が運転できなくなった時に病院、買い物など不便。高齢者、子育てに優しいまちづくりを望みたい。国民年

金だけの生活に老後がとても不安。そんな事を色々考えるとあまり長生きしたくないなと思います。 

団地の高齢化でマイカーに乗る方が少なくなりましたが、団地の中へのバスの乗車ができないと、非常に不便

になって参ります。田舎で空気がすんでいるのはいい事ですが、現実的に住みづらくなるので、一考をお願い

します。 

とにかく公共交通機関の充実を切にお願いします。 

自家用車がないと生活するのが難しい。運転出来なくなった時困ることが多くなりますので、バスの本数を増

やしてほしいことと関から各務原への交通手段がない。 

公共交通機関が不便すぎる。 

バスについて 15 
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高齢者や交通手段の限られる方のために市内のバスの本数や範囲を広げてあげれるといいと思います。行動範

囲が広がることで健康面やコミュニティ―的にも向上すると思います。 

関シティバスを月に 1～2回利用していますが便利で有難いです。運転手さん親切な人が沢山みえますが、中に

は不親切な方も見えます。利用する人は高齢者、子供が多いです。笑顔で声掛けして下さるとほっとします。 

市内巡回バスの利用者の少なさが気になります。税金の無駄づかいなのではと感じています。巡回ではなく、

他市で実施しているような利用者の要求に応える形での輸送の方法を考えて下さい。 

デマンドバスを利用したいが、本数が少なく利用しにくい！ 

関から上之保方面に帰るバスが乗り次いでも時間がなかなか合わないので、もう少しスムーズに帰れる様考え

ていただきたいです(学校帰りの孫の為）。 

問 27に回答したが何しろ土・日・祝日の日のバスが（ダイヤ）が少なくすぎます。多くしてほしいです。関市

と合併してから武儀地区は、何かしら後回しにされています。ぜひ考えて頂きたい、以上。 

旧武儀郡から市内中心部へのコミュニティーバスの運行をもう少し充実させてほしいです。年配の方が免許証

を返納した時の交通手段をもっと確保してほしいです。 

関から鵜沼駅までのバス運行をしてほしい。 

武芸川からでるバスを増やして欲しい。イベント・祭りが多くて楽しい。刃物祭りがなくなったのは残念だっ

た。 

美濃市へバスをお願いします。 

バスの経路が少ない。図書館が綺麗で使いやすいが満車で停められない事がある。 

数年前まで新鵜沼へのバスがありましたがなくなってしまって子供たちが市外、県外へ行く時は車での送迎が

必要なので検討して頂きたい。 

板取地区の地域バスの営業（マイクロバスの台数や 1 日の運行本数）状況があまりにも実際の利用者数と運行

本数がかけ離れてはいませんか？運営に要する人件費、燃料費、車両維持費は税金が投与されているはずです。

市外からの観光客からも「税金の無駄遣い」だと笑われていましたよ！情けない。 

向山町は市内の街中には近いようで遠いです。足がないと公共交通も少ないし、なかなか思うようには出かけ

られません。予約なしでいつでもバスが乗れるようになると大変嬉しいです。 

名古屋行きのバスの本数を増やしてほしい。 

 

(33)景観・公園 16 

公園・遊び場・景観について 12 

ペット（犬）と一緒に安心して散歩や遊べるような公園が近くにあるといいな～。美濃加茂市の里山公園とか。

無料になってからよく行きますが少し遠い…。 

イルミネーションとかあったらいい。 

板取の公園とかのトイレですが洋式にした方が良いと常に思っています。 

街路樹が気になります。電線に引っ掛かりそう。そもそも必要なのか？ないほうが景観が良いのでは？ 

板取にはあじさい祭のイベントが毎年実施されますが、沿道の紫陽花の花が以前のように目を見張るような花

が咲かなくなり、雑草と樹木に負けてしまい、ウォーキング中につるを取ったり雑木の枝を折ったりしていま

す…。今後きれいな花が咲く様、市政に反省してほしい。 
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街中を散歩しようかと思いますが、夜が暗すぎたり、ゆったり出来る公園とか安心して行ける道路が欲しいで

す。 

孫とよく百年公園に遊びに行きます。まだ 3 歳なのですが、遊ぶ所が少ないと思います。小さい子でも遊ぶ所

が欲しいです。あと、トイレが暗いです。(山側)トイレはいつもお姉様達が掃除していてくれて、きれいであ

りがたく思います。 

岐阜ファミリーパークのような大きな公園があると定住者が増えるかも。南町～栄町あたりの車道が常に混雑

していて通りたくない。「市外から市内へ定住した人へ補助金」は市内から市内へ残った人に失礼。尾関市長の

時代に合わせた政策は賛同でき、今後もご活躍を期待している。 

武芸川地域に公園が少ない（跡部上はない）ので、パターゴルフ場に作ってほしい。パターゴルフ場に公園が

あればパターゴルフにももっと人が来るのではないでしょうか？ 

子供達が自由に遊べる公園が少ない。地域の住民が散歩に出かけたくなるようなポケットパークが欲しい。ま

た区画整理をする前に土地開発を進める為、見通しの悪い道路が多すぎる。 

関市が大きくなり過ぎて、サービスが悪くなった。百年公園内が手入れされていない。倒木が多い。 

下白金地区に公園がない。何十年も前、私の子育ての頃から市にお願いしているのに改善されない。もう孫の

世代になった。早く動いてほしいです。 

既存の公園について ４ 

小さな公園の木や草がのびても、何度お願いしても来て頂けない、放っておけばいいのでしょうか。どこへ相

談したらいいのか。 

住宅の多い所に、きれいな公園が多々あり、子育て世代としては、とても助かってます。粗大ゴミをもっと出

しやすくなるとうれしいです。少しめんどくさい。 

公園管理がなっていない。ゴルフ×とか犬のフン×とかダメ看板ばかり。広いスペースがいっぱいあるのに生

かされていない。犬の散歩等に不適な所ばかり。公園を 1～3ドッグランにして生かして下さい。良いドッグラ

ンがあれば愛知県からも人が集まりますよ！ 

公園の遊具が古く危険なので、新しくて安全なものにして欲しい。児童館のおもちゃをきれいなものにして欲

しい。夫の自治会活動が多く、休日に家族で過ごす時間が奪われるのが不満。 

 

(34)道路・橋りょう 38 

大雨時の道路の冠水対策の実施をお願いしたいです。 

1.通学路のブロック塀対策は万全か⇒小さな命を守れ。2.道路標識の支柱腐敗転倒防止対策を講じられたい。

3.公園のトイレの洋式化を望みます。津保川とその支流の早期改修をお願いします。より良い関市のために。 

旧関市の道路網が良くない、特に南北の道路が少ない。春日神社から南に抜ける道路の開通に時間が掛かりす

ぎた。又、平賀町 5丁目から中央病院に向かう道路の開通に時間が掛かりすぎ。関市は山が多く緑が沢山有る

から街路樹は植える必要がない、特に工業団地があるのぞみが丘の道路街路樹は多すぎ、山が近くにあるから

植える必要がない、ゴミ処理場から美濃市は街路樹が無い、あれが正解、関市は税金の無駄遣い。道路横の側

溝の蓋の上は公共の区域、個人が物を置いたり、庭木が異常にはみ出ているところが有るので取り締まって欲

しい。 

家の前の道路がせまく、車が多く通り歩く時に大変危険を感じている。又、車の出し入れが毎日、難しい思い

をしている。 

418号線の歩道工事が何年も終わらず不満に思う。高校生等が自転車で車道を通っているが（歩道が未完成の

ため）とても危ない。夜に接触事故（ひき逃げ）もあった。肥田瀬に住んでいるが鵜沼や岐阜駅へのアクセス

がもっと便利になると良い。観光にも役立つと思う。将来子どもが大学へ行くのにももっと便利になると嬉し
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い。本町がシャッター商店街になっているのでもっと賑わうと良いと思う。コストコ、イケヤ、GUなど若い人

に人気の店が増えると関市への転居者も増えると思う。 

側溝を改修してほしい。（津保川台住民です）毎年市への要望書で書いていますが、全然やっていただけないで

す。 

歩道に木の根が盛り上がり暗い時には大変怖いです。私は車に乗りません。自転車で通勤買い物に行きます。 

関市内から大学が移転したり、移転しようとしている。街の活性化のみならず衰退を意味する。国道 248線に

西本郷一ツ山線が開通した、あさくらトンネルの車量が急増し廃ガスが倍増した。トンネル内を通学する小学

生の為に、廃ガス対策と防犯カメラの設置が急務！ 

わかくさの駐車場の突き当りに止めておいてロコトレをやっていたらカミナリがあって帰ろうと思ったら車が

沈んでいて靴脱いで乗ったのですが排水が良く出来ないですか？ 

本町の道が悪い。バス停の水たまり。 

道路にある竹やぶ、雑木を剪定してほしい（伸び放題の為）。 

公園の清掃をシルバー人材の方がやってみえるように、歩道端に生える草、特に通学路になる歩行、自転車の

妨げにならぬように除草作業をお願いします。 

学校への通学路の歩道を広くしたり、でこぼこをなくしたりしてほしいです。 

一本奥の道路に入るとアスファルトの劣化がひどい。 

ファミマ関倉知店から関商工高行くまでのみ道路が狭く危険です。広げてもらいたいです。 

国道 248号線設計、デザインは最悪だと思う。小屋名付近の交差点(156との交差)は、不便・危険。歩道のポ

ールも見苦しい。改悪されたと思っている。 

道路の舗装が必要な所、デコボコ・ロードノイズが異常に出る道路がある。(うるさい道がある。)※対応外項

目でしたか？！ 

谷口森本の道路を直してほしい。堤防もガタガタなので、道路を直してほしい。 

美濃町線の跡の場所が道路として広くなっている所と、まだ手つかずの場所があるので活用してほしい。広く

なった所は無駄がないように、道路の交通事情に合った方法で活用されることを望みます。国道 156号線の上

白全付近はとても混雑し、通勤ラッシュ時はすごく混雑します。農道や住宅地の通学路を裏道として利用する

事も多く危険です。 

わかくさトンネルの蛍光管の玉切れ（？）が気になる。交換が遅い気がする？安桜山公園の現状と、今後どう

していくつもりなのか？公園として市としては管理できていると思っているのか？関商工西の交差点より北東

へ向かう道の狭い所が（以前より良くなったが）まだあぶない。自転車の高校生を守ってあげてほしい。 

年度末等に道路工事をよく行いますが、道路がよけいにガタガタになったりして不満を感じます。決算期だか

らといって、そのためだけの工事はどうかと感じます。もっと計画的、丁寧に対応してほしいです。 

千疋大橋東の小学校の通学道路の件ですが東側の県道のどて側の大きな木々が見通が悪いので木を切ってもら

いたいです。子供達の通学の時も見ばえが悪いと思うから。よろしく御願い致します。 

関市街地ばかりでなく田舎の道路舗装、道路にはみ出す樹木管理。シャッター街や空き家が多く活気が無い。 

通学路の除草は、定期的に是非お願いしたいです。できましたら草刈り機(電池式）貸し出しできないですか。

電池 1回 30分稼働、2ヶなら 1時間稼働、ほぼ十分。 

短い部分的な道路の拡張ばかり目立ちます。あまり意味がないのでは？ 

私の住宅は昔は車の通りが少なく良かったのですが、最近では交通量が特に朝夕の通勤時は狭い道を高速で通

る車が目立っています。赤土坂から下倉知、熊之段、久郷に抜ける裏道となっています。昔から計画道路にな

っている津保川の堤防道路を利用してバイパスを作って頂きたいと思っています。 
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路肩が狭いので自転車乗る人は結局歩道になる。自転車を安心して安全に渡らせることのできる道路を整備し

てほしい。市内巡回バスはバス停まで遠い家の人は利用しにくい。免許返上した後の生活に不安を感じる。 

側溝の蓋が車が通るたびに音がする。夜など特に気になる。場所は三心関店の西側の道路（通学道路）。音がし

ない様にしてほしい。 

歩道が車イスで使える状況ではない所が多いので順次整備してほしい。 

1.関商工お金使いすぎ。2.東本郷通りの車通りが多くなり、特に朝に事故も増えました。信号をつけてくださ

い。スピードを出す車あります。オークワの前の道ができて、オークワの方の道と平賀の方の道がつながると

東本郷の方ももっと増えると思います。 

関の刃物の原点は日本刀です。国内でも数少ない日本刀作りや刀匠等、大事なアピールポイントをもっと世界

に発信し刃物のイメージアップにつなげてください。 

車道の白線、黄線が至る所で見づらくなっているので早急に補修をお願い致します。 

生活道路の修繕や拡幅に力を入れて欲しい。特に緊急車両等の侵入できない道路。排水路のない道路。小中高

生の通学路、住民の交通安全道路等。身近な環境整備がなされることを望みます。乾電池等の拠点回収場の増

加と明確化をお願いします。 

数年前に直したばかりの道なのに、もうデコボコになって車で走りにくく危険である。(旧 248) 

道路整備が遅れている。 

道路の工事をした後、道がでこぼこになっている所が多く、段差にハンドルをとられたりするのでもう少しき

ちんとして欲しい。自然災害に対する自治会対策がよくなく、いざとなった時に不安だ。 

段差がある道路が多い。道幅のせまい所が多い。 

 

(35)治山・治水 ２ 

関市の山で里山になっているところがありますが、木が成長して家に日が当たりづらく、市の方にたずねたけ

ど返答が不適切で困る。というか、持ち主に聞いてと紙面であったが市の里山だと教えて頂いたのにどこへ声

を届けたら良いのでしょうか？ 

森林を大切にしていきたい。自然を大切にしたい。 

 

(36)上水道 ４ 

水道管は早めに対策した方が良いと思います（老朽化）。 

家が老朽化したため近くに家を建てようとしたら、上水道が途中まで！引くのに水道管が途中のも古いので全

部取り替えを自費でやってほしいとの事で、家の近くまで引くのに約 500 万もかかるときいてびっくり！家の

近くでの建て替えをあきらめ、その土地は売ることにしました。安くて水道のきている土地を探して引っ越す

予定です。残念です。 

夏期において水道水が高温（30℃以上）となり困っている。3 分以上出しつづけても水温が下がらない。水道

水が停滞していると思われる。早急に対応願う。また、主要幹線道路のバスの本数を増加してほしい。 

上下水道の料金が自動的に高くなる。値上げもしてほしい。税金が高い割に市政に反映されていないと感じま

す。 

 

(37)下水道 １ 
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なるべく、下水が整っているから全世帯が利用されることを望みます。 

 

(38)移住定住 ９ 

関市は日常生活を送るにも自然を楽しむにも総じて暮らしやすい街だと思う。しかし若者たちが進学を契機に

市外に出て行き将来的にも戻って来ないという状況が続いていると思う。若者の力は市の強さや勢いにもつな

がり何とか若者たちが市に魅力［進学支援、就労支援（市内企業の見学、インターン制度 etc.）、イベントの

開催（地元物産やハンドメイド品を買えるマルシェ、中高生をターゲットにしたイベントが特に少ないと思う

音楽やパフォーマンスを中心としたイベント etc.）］を感じる企画を期待する。生活も観光もマイカーへの依

存度が高く主要都市との利便も悪い公共交通機関の充実は重要課題と思う。 

外ばかりに視線が向き、住んでいる人に目を向けていない。（移住定住）今住んでいる人がこの先も住み続けた

い街づくりになっていない。（道路計画など将来の姿）目新しい活動ばかり PR しているが市民が普段行ってい

る草刈りや地域の維持に陽が当たっていない。（特に広報紙面） 

ゴミ収集カレンダーも自治会に参加していないから配布されず、毎年市役所にもらいに行く事が大変です。全

ての人に配布して下さい。関市内で働きたいが時給が低すぎるので、通勤時間を長くしてでも岐阜市や各務原

市などの時給がましな所で働こうか考えています。関市も全体的に上げられませんか？市内を走るバスは多い

かもしれませんが、本数が少ないですね。交通機関が少なく、隣の市へ行きたくても不便で車を利用します。

長良川鉄道は本数が少なく使いづらいです。岐阜市、各務原市へ行ける電車（バスでは時間がかかるので）が

あると、もっと公共交通機関利用者が増えると思います。将来、車の運転が出来なくなったら関市では不便な

ので他市へ移住する必要性を感じています。子どもと高齢者を支援することには賛成ですが、どのサービスも

受けていない私のような立場の人にとって、関市が自分達の為にがんばってくれている感が無いです。交通機

関の増大や大きい道路以外の整備など、どの人も助かる事への税金の投下も積極的にして下さい。高齢者にな

っても住めるよう、今後に期待します。 

関市民が安心して住める街づくりをしていって欲しいです。 

結婚して家を建て、関市に住んで 26年程たちました。私にとっては、住みやすい所だな、と思っています。今

後も、よい街づくり推進をよろしくお願いします。 

高等学校や大学生の卒業生を関市にのこす取り組み等を考える。大学等に対する誘致。 

若者が定着できるづくり。産業の多様化。刃物だけでは先細り？ 

過疎化地域、将来不安に思う。居住者の確保。新築、リフォームに対し転入者対象で住民に特典制度を積極ア

ピール。 

市外からの流入者に対する優遇はあるが、市内に住んでいた者が関市に愛着を感じ家を建てても優遇が無い…

等、関市内に留めておく政策が弱いと思う。 

 

(39)広報・シティプロモーション 19 

はもみんについて ２ 

問 6（2）生活保護を受けている人の生活が私どもの生活より良いのは何故でしょうか。正しく給付されるべき

だと思う。問 6（32）バスの利用がしやすくならないと高齢者の免許返納にはつながらないと思う。問 6（33）

公園が美しく感じられないのは整備なのか緑化対策なのか分からないが使う気にならない。問 6（38）もっと

積極的に取り組むべきと思う。問 6（39）はもみんは本当にかわいい。はもみんグッズを販売するなど身近に
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持ち合わせられるものを作ると良い。PR動画も一度話題になったが続いていかないのは何故でしょうか。ふる

さと納税の返礼品も来年も欲しいと思ってもらえるようにする必要がある！刃物は今年もらったら翌年欲しい

と思わない。問 6（40）（41）市役所、市の各所施設等の活用しやすいよう職員の対応力の向上を望みます。 

他のキャラクターに比べ笑顔が少ないので、「はもみん」は何か関市に悩み事があるように思います。そろそろ

笑顔の多い顔を増やして下さい。 

まちのＰＲについて 17 

イベント等の市外へのアピールをもっとしたら良いと思う。子育てをしながら働ける、安心して子育てができ

る関市になるといい。子供が大人になっても関市に住みたい。関市をもっと良くしたいと思える様に。 

若い人を呼ぶのであれば有名ユーチューバーに来てもらいオリジナル包丁やオリジナル模造刀を作ってもらう

企画を提案し関の面白さをアピールするべきです。特に料理系ユーチューバーに案件を依頼してみて下さい。

動画制作、編集もあちらでやってくれますし楽だと思います。（you tube できまぐれクック、関市、包丁で調

べてください。パズってますよ。） 

1.this is 関市がない。2.過去は刃物。3.何にもない関市。4.関市の宝、長良川・津保川 これを活かさなけ

ればダメ。5.関市の自然資源、特に川資源を生かした関市のアピールを強化してみたらと思います。夏の鮎を

利用したイベント、子供から老人まで参加できる川遊び大会、バーベキュー、釣り、一年中遊べる施設づくり、

川魚料理の集中店舗、名物うなぎ、とんちゃん、自然資源を集客（日本中、海外）できる市づくり。6.難しい

アンケートより自発的リーダーシップによって活性化の為に勝負に出て欲しい。 

大型デパート・刃物を広く世間に知らせるアピールを。地元で働ける環境、物価の安定により空き家を効率的

に活動できる環境づくり。 

市の PRが下手である。産業はともかく観光については特に祭りなど美濃市に完全に負けている。もっと新聞社

などを利用して下さい。選択肢にあてはまらなかったり、年齢や生活から現状が分からぬアンケートが多すぎ

て回答に困りました。 

人口ピラミッドを良く見ます。将来を思うと私を含め40才以上がそれ以下の人に対し3:2となるイメージです。

健康増進は、勿論の事ですが！（高齢者）若者にとって住みやすい街を目指せればと思います。他所を見て収

入が人生のすべてと判断されてしまわない様、安心して「住める所」（対災害の点を含め）とアピールお願いし

ます。実は関は安全・安心の街だという点を皆に周知して下さい。 

市のアピールを、もっとされては、どうでしょうか？人が集まるイベント等。 

刃物のまちを全国 PR。旅行社、刃物の工場（メーカー）市内ホテル、民宿等と協力、活用し 1泊～2泊で自分

だけのナイフ・包丁等を作成体験する。随時行う。 

関市は刃物産業といいますが、他の県から見るとさほど有名ではない。（知られていない。）もう少し全国に発

信したらと思う。 

観光、まちづくり？人を寄せるには大きなまちでなくても千代保さん、大須観音、おかげ横丁、浅草仲見世、

東尋坊、鳥羽等、本町も県内の有名店を集め観光バス会社と旅行者に PRし、本町空き家をできるだけ元のまま

改装して貸し出し 5年ぐらいの期間で計画して観光のまちをすると良いという提案。 

関の刃物、鵜飼をもっと多くの人に広めたい。あと関市民花火大会は私が見てきた花火大会で断トツ！あんな

にも近く迫力のある花火たちを見て欲しい。わたしは数年間関から離れて暮らしていましたが、花火大会だけ

は欠かさず見に来てました。誇れる町。 

刃物が有名だと思うから、刃物と関の刃物に関する人気なアニメとかドラマとかとコラボすれば外から人が沢



100 

山来たりすると思います。 

多くの企業の受入と庁舎北側の農用地を市街地区域にしてここに新しい「まち」づくりを進めてはと思います。

高速道路にこんなに恵まれている関市です。きっと将来素晴らしいまちになる事を望んでいます。 

伝統文化（日本刀）の積極的な PR。地場産業への取り組み。 

関市出身の LISAさんが紅白歌合戦に出場され、盛り上がりましたが主題歌の「鬼滅の刃」が大人気という事で、

コラボをして町おこしに絡められたら良いのでは(以前のエヴァンゲリオンの様に)？一過性にならず、いろん

な形で応援しつつ市がもっと盛り上がる事に期待したいです。 

関に住んで 10年以上になります。バス、鉄道が不十分に感じますが、車で名古屋方面、高山方面、長浜方面と

1～1.5時間で行けるのは良いと感じます。それ故に、市外に外出する人が多いように思います。関商工という

他の地域にはあまりない技術系の学校をより魅力ある学校にして、市外の学生をたくさん招いて欲しい。日頃

から市内企業と関わり、市内に就職する流れが必要。あとは関市を、例えば「刀剣マニアの聖地」とか、もっ

と若い人たちに来てもらえるインパクトが欲しい。 

関市は“刃物”と言う素晴らしいものがあります。世界の多くの人に関の刃物をたくさん知ってもらえるとい

いなあと思います。 

 
 

(40)財政運営 20 

公共施設について 12 

私は高齢者です。いつもわかくさの福祉会館へ行きます。良い所が有って有難いです。友達も出来るし話しも

して、昔話が続きます。有難いです。 

わかくさの様に無料にて使用できる施設（囲碁、将棋等）西部地区にも欲しい。 

市役所の中庭の職員の車が駐車してあるのが気になります。一番目立つところに…。みっともないです。 

プールのトイレとロッカーを早く直してください。 

図書館で子どもの絵本を借りるのに月に 2度ほど利用していますが、アイウエオ順でなく、"動物"”恐竜"など

種類ごとに分けて貰えると探しやすい。 

武儀生涯学習センターのトレーニングルームに行きたいが、トレーニング機器説明会にわかくさ・プラザまで

行かなければならないし、それがいつあるのかわからないため、トレーニングルームが使用できない。 

関市のわかくさの中のプールですが、私は髪が長いのでシャンプーをしたいんですが、体を洗うことが出来ま

せん。濡れたままの髪で車に乗って帰って、家で洗います。なぜプールの中の洗髪と体を洗ったらいけないの

かな？ 

市役所がもっと行きやすい入りやすい雰囲気になってほしいです。 

毎日中池グランド横の道を通っていますが、中池周辺施設の駐車場って足りていますか？イベントごとに駐車

に苦労してられるように思えますが。まだ周辺に利用できるスペースがあれば良いのですが。たとえ数台でも。

あと文化会館の駐車場も。 

市役所の日曜開庁を積極的に推進して欲しい。市役所に行くために仕事を休むのはナンセンスです。職員は休

日の取得をすすめながら開庁時間、開庁日を増やすことが市民サービスであると感じます。ニーズがあるから

開けるのではなく開庁することによりニーズが生まれると思います。 

わかくさプラザのプールはなぜシャンプーができないのですか？夏などはシラミなどはプールでうつるので、

シャンプーが出来るといいですね。 



101 

野球グラウンドはある程度整備されている所があるが、その場所の「公衆衛生」が汲み取り式トイレと未整備

なことが目立つ。浄化槽もしくは下水道を接続して欲しい(十六所グラウンドと同じ様に)。テニスコートをつ

くる土地はあるはずなので、ひとつでもよいので増やして欲しい。 

税金について ８ 

毎月住民税が 2万以上引かれるのはどうかと思う。1人暮らしの人に対しては引かれる額が高いのかもしれな

いけど、1年で 24万かかると他に引っ越してもいいと思う。 

1人家族の所得が少ないので市民県民税は必要無いと思います。 

高齢者家族でわずかな市民税を払う事により他の税等がいっぱしに払う制度に納得いきません。高齢者にとっ

て、そこを見直し生活しやすくしてほしい。 

税金ばかりとられて魅力がない田舎の良さがあれば良いが、見当たらない。市の指定ゴミ袋が売ってない、2

月末って聞いた。指定するなら早く準備すべき。住宅街でも暗い（夜、外灯少ない）、津保川の堤防、台風の時

期大丈夫か、市内へのアクセスが悪すぎる。バスの料金が高い、名鉄がなくなってより不便になった。 

市の財政再建のアピールをして住民の税の知識を高めて利益誘導型の政策から転換して行政のスリム化を実

施、市民に行政への補填を依頼する。 

関市の介護保険料が高すぎる。年金が少なくなってしまう。固定資産税も高すぎる。国道に近いと高いとか…。

この基準は止めて、市道、県道、国道、みな一律にして欲しい。 

住民税が高すぎて苦しい。道路を整備し過ぎなのでは。そんなに要らない。厚労省が悪いけど HPV ワクチン他

色んなワクチン接種積極的勧奨をしないと困る。日本は本当に遅れている。子どもが心配。デマが多い。 

障害手当をもらっている人の障害の程度を毎年確認して調査して障害手当を出してください。障害が治ってい

るにもかかわらず手当を長年にわたってもらっている人がみえるからです。不公平です。税金の無駄遣いです。 

 

(41)行政運営 28 

政策について 19 

1.図書館の人の対応があまり良くない。2.ゴミの回収が少ない。3.水道が高い。4.多子家庭に何も優遇されて

ない。5.子供が多いだけ損してる。6.公共交通不便。7.学生服高い。8.税金など納める書類はすぐに郵送する

のに、こちらから申請して結果が出るまで時間がかかり過ぎる。9.都市計画の税金納めてるのに全然都市化さ

れない。10.違う所に使っているのではないのでしょうか？ステッカーとか無駄に作らないで下さい。もったい

ない。 

高齢化対策、人口減少対策が目に見えない。もっと分かりやすいプロモーション活動があった方が市民は将来

安心できると思う。 

毎年、介護保険の負担割合証の発送が遅く（なぜですか？）介護施設からいつもまだですかと請求されます。

岐阜市はかなり早く発送されてます。 

私は関地域に住んでいて、住みよいと感じていますが、特に洞戸地域の方から、合併して人との繋がりが薄く

なったと聞きます。旧武儀郡の方々が合併して良かったと言ってもらえるように行政頑張ってほしい。 

1.行政機関としての体力が低下している。特に職員の数と置かれた立場の対応能力。当分の間は適材適所の配

置を持って素晴らしい関市作りを目指して頂きたい。2.地元が担っているまちづくり活動は、パフォーマンス

的な面が見えるから、行政主導で整理が必要！ 

1.遊ぶ所が少ない。2.アピール不足（刃物等有名な物・他が有るのに）。3.税金が高い。4.職が少ない。 
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1.インフラ整備（住居地狭小道路拡幅他）。2.各種医院への交通確保（ルート便）。3.各種分野でのゴミ処理用

機械・資材のレンタルサービス。4.行政手続のスピーディー化・効率化。 

現市長さんになってから、「市民のためのまちづくり」という観点で市政が行われるようになり、ありがたく思

っています。これからもよろしくお願いします。 

市役所での手続きについて 17 時の仕事終わりで向かうと、間に合わない為、19 時くらいまで、手続きが出来

るようにして頂けると働いている側からすると、有り難いです。あと、名古屋～関までの高速バスの最終を 23：

30ぐらいにして頂きたい。 

尾関市長になってから、タイムリーな行政が行われている気がします。市民の声が市長に届いている実感があ

ります。子育て世代や若めの中小企業をもっとバックアップしていただき、30～40代の男女が活躍できる市に

なって欲しいです。関市文化会館を新しくして欲しいです。古いです。 

出生率の UP：日本の問題ではあるが市独自に出生率 UP に伴う施策を期待します。難しい事ではあるが安心し

て生み育てられるように…。子供が居ないと淋しいですね。 

関市のまちづくりとは何をしているか知らない。市役所の職員とその OB等がやっているのですか。ボランティ

アの強制は嫌です。 

時代に合わない昔からの慣例で残っているような事はやめていくべきだと思います。新しい事を始める前にま

ず準備不足なものをやめる事が先だと思います。 

関市職員（庁舎）の挨拶の敢行は他の市町村に誇る事が出来るものと思います。「まちづくり」をどうすればい

いかは極めて大きな課題と思います。市職員の来庁者への挨拶はもしかするとその一役を担うと考える。 

町おこし、まちづくりについては陰ながら応援しています。市長の各行事への積極的参加に感謝してます。若

さを活用して宜しくまちづくりも積極的に推進してください。 

少子高齢化が進むなかで、今後の財政運営が危惧されます。現状だけでなく 10 年、20 年先の将来を構想し、

安心、安全、幸せなまちづくりが大切かと思います。できるだけ協力したいと思います。 

限られた予算のなかでできることにしっかり取り組んでいると感じている。 

市長はスポーツ関係ばかりでなく、市民の生活にもっと目を向けてほしい。住宅、交通（生活を市民がどのよ

うにしているのか？）等。災害の時に各地域に出向いてもよいのではないか？市営住宅の件も考えてほしい。 

今後力を入れてほしいこと。働き方改革に逆行し、家庭を犠牲にする操法大会の取りやめ。消防団活動の見直

し（なり手がないのはなぜかわかっているのに改善しようとしない実態）。運転免許返納者に対する福祉タクシ

ーなどの交通手段の確保（公共交通機関の利用は足腰が弱った者には無理）。個人任せにしない米作り。農地の

生かし方。通学区の見直し。学童受け入れ体制の見直し（校区によっては大人数となり手狭、教室内の机の高

さの見直し）。目に見えない所は見過ごされやすいです。声を上げない人の声を聞き、上げづらい環境を変えて

いってほしいです。 

職員について ９ 

市長は素晴らしい人だと思っています。 

防災無線による放送で言葉が分からない。分かりやすい言葉を選んでほしい。市道の危険ヶ所を積極的に進め

てほしい。 

市役所の職員多すぎ。人件費減らしましょう。 

市職員の業務・体制をスリム化した方が良いと思う。芸術的なものへの過剰な経費をかけない方が良い。見直

しが必要だと思います。 
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市会議員が多すぎる。一部の者がイベントの為にしか働いていない。自分の地域全体を知るべし。 

市役所職員が多すぎませんか。外に出ての職員の多さにむかつきます。大の大人が複数多すぎます。一人で出

来るのではと思います。仕事をせずに低所得の人は、いろいろ恩恵を受けすぎていませんか。頑張って働いて

いる者が馬鹿みたい。 

関市の職員さんは、工業者ファーストではなくご自身ファーストでもなく市民ファーストである事をしっかり

と御認識いただいて、各種業務に取り組まれれば関市は自然と良くなって行くと考えています。 

職員の対応が遅い。 

市の職員が多い。無駄な職員を減らし効率化すること。管理職だから仕事してない様子がみられる。もっと管

理職を減らし、民間の厳しさを知るように。 

広報について 12 

屋外放送は家の中にいると気付かない事があります。また声がエコーがかかり過ぎて聞き取れないです。 

広報せきの音声が聞き取りにくい（神明町４丁目）。 

県道沿いに住んでいますが、車が通ると広報が聞こえません。ふれあいセンターの冷暖房費を 30分単位にして

欲しい。 

防災無線での事ですが喋る人によって聞きづらい事があります。老人にも分かりやすいようにお願いします。 

悪天候時は屋内では無線がきこえない。マーゴスギ薬局の所に信号設置。刃物会館フェザーの所に信号設置。 

防災行政無線が聞き取れないため、どうにかして欲しい。 

広報せきで連絡が入りますが何を言っているのか聞き取れない。（人捜し。色々山に響いて内容が分からない。

ゆっくり話して欲しい。） 

1.「広報せき」に毎月ペットのマナーなどについて違反者に対してもっときちんとした内容を載せてもらいた

いです。2.田舎に行けば行くほど道路の舗装修繕が後回しになっているように思えます。 

広報せきのアナウンスが非常に聞き取りにくいので、何らかの対策をして頂けると助かります。 

広報せきの放送が非常に聞きづらい。もう少し運動のイベント等に力を入れて欲しい。 

防災行政無線がよく聞こえない。 

防災無線が聞こえない（窓を閉めていると）。美濃加茂のように防災ラジオの配布を。災害時の情報発信をもっ

と正確にきめ細かくスピーディーに。以前、危機管理課に問い合わせたら「分からない」「情報を集めている…」

しか答えがなく役立たず。防災は今や最重要課題。ホームページでの発信も弱すぎる。 

応援・激励、意見など 10 

今のままで良いと思う。 

いつもありがとうございました。これからもよろしくお願い致します。 

私たちの関市のまちづくりに、それぞれの分野の中で、多数の方々、自身の時間の中で大変勉強、協力（協働）

されて、大変頼もしく、又嬉しく思っております。私は今、幸せだと感じております。 

尾関市長応援しています。頑張って下さい。昨年のラグビーW・C南アフリカ代表に関する様々な企画は楽しめ

ました。 

要望はキリがないと思いますが、よくやって下さっているのではないでしょうか。 

頑張ってください。 

ご苦労様です。よろしくお願いします。 

市長さん大変ですが、これからも関市のために頑張ってください。 
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尾関市長になってすばらしい市になっているのを実感しています。尾関市長＆市職員の皆様頑張ってください。 

市長は大変頑張ってみえると思います。 

アンケートについて 14 

現在、子育ても終わり、年を重ねるだけの生活です。全ての質問に関りがあまりなくなってきています。 

分からない所は記入していません。 

このアンケート調査に一応の回答をしましたが、市の施政(取り組み)の全対象の情報・理解が不足していて、

果たして適する判断(評価)が出来ているのか自信がない。 

この質問の答えに対して知らないというのが現状で、的確な答えになりませんでした。わからないのでどちら

ともいえないにしました。もっと関心を持ちたいと思います。 

このアンケートは無駄な気がします。地球にもやさしくない。 

関市に移住して 1 年弱の為あまり関市のことが分っていない為アンケートにどのように答えて良いか迷い、満

足度については普通にしてしまいましたが、ほど良く住みやすい街だと思っています。 

問 6については、意味が分からない。回答に困る。 

今まで何気なく関の街を見て暮らしてきましたが、このアンケートをきっかけに、もう一度違った目線と感じ

方で見つめ直してみよう、積極性を高める努力をしてみようと思っております。 

このようなアンケートの電子化も出来ると良いと思います。紙も QRコードも出来るよう。 

もう 78歳になると字を書くのも大変です。これから若い人たちに聞いて下さい。良い街だと思っています。 

アンケートの「満足度」では身近に接したことがない項目は「どちらともいえない」に〇印をつけやすい。設

問の仕方を変えた方が良い。 

この冊子のホチキス折りたたむときに、手に刺さった。 

日頃から感じていることではないのですが、このアンケートに「分からない」という欄を作っていただきたい

です。10代には難しくて少し答えづらかったです。 

関わっていない事柄が多いアンケートに協力して何が変わるのか疑問でしかない。もっと対象人物を精査し、

質問もしっかり生かせるものにするべきでは？！これこそ無駄だと思う。 

 
 

その他 15 

終活の一環として、山や土地はどう処分したらいいですか？ 

通信・電波を良くしてほしい（ワンセグ・光）。 

平和な明るい街であれば…。 

人件費を減らす。年とった人の買い物を見ていると、人と話をしたくて来る人が、機械との相手？手こずって

いる。缶の分別も 2種類位に分けて出せるのなら、カゴ全部が、ゴチャゴチャに、ならないのに…。 

今の所は不自由は感じません。この先の事を考えると若い人に頑張ってもらわないとと思います。よろしくお

願いします。 

急に作られる「太陽光パネル」近隣住民への説明なく進められとても困ります。なんとかなりませんか！市と

しては何も対策はしていないのですか？ 

昭和の私にとって子供達も巣立って次代への思い。平成、令和、孫の時代（子育て、教育）幸福の事だと思い

ます。誰でも年をとっていくので高齢化しても知恵袋を持っていると思います。これからも住みよい関市であ

りたいです。 
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私は、本町通で自営業をしております。年齢は 75才です。昔を知っている自分は、栄えていた本町がここまで

寂れるとは想像もできませんでした。関市の方もまちづくりに色々と策を講じているとは思いますが、時代の

ながれというか、どうにもならない力が動いているようです。昨日も 100 年以上続いていた酒屋さんが閉店さ

れました。明日は我が身という心境です。このアンケートがどの様に生かされるのか、自分自身が頑張る以外

にないと思います。 

自宅に積み上げられて放置してあるガラクタをきれいにしてもらいたい。火の用心のため。環境に悪い。 

住みやすい関市です。 

長野県にある小布施の様なまちづくり。フリーマーケットを主催されていた「関考塾」という会は今でも活動

されているんでしょうか？ 

各務原の方に聞いたのですが、市が納骨堂を造り¥80,000 で永代供養してくださるとの事。関市もそんな施設

が出来たらいいなと思っています。でも関はお寺が多いので駄目かな。子供には迷惑かけたくないですからね。 

10年ほど東京で生活をして、岐阜へ戻りましたが、インターネットの環境が非常に悪いことは大きな問題と感

じています。旧武儀郡は光回線が通っていない、現在武芸川町にてインターネットを使って会社を営んでいま

すが、不便さを痛感しています。若い世代にとっては致命的です。旧関市エリアに住んでいる人たちにはこの

不便さはわからないと思います。 
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